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En el último cuarto de siglo, cada año 
que pasa se va haciendo más evidente el 
progresivo cambio del clima; lo que, con 
cierta frecuencia está provocando una 
serie de fenómenos meteorológicos extre
mos y, como consecuencia, repercusiones 
en la salud humana y, también, en anima
les y plantas.

Por los medios de comunicación y es
pecialmente por la radio y la televisión, 
escuchamos como cada año aumentan 
estos desmesurados fenómenos, como son 
los ciclones, huracanes, tomados, grandes 
maremotos (o sunamis), tormentas, lluvias 
torrenciales (que producen enormes inun
daciones), deshielos en los Polos...; o, por 
el contrario, aparecen años o ciclos de per
tinaces sequías (a las que se suelen aña
dir el aumento en el número de incendios 
fo resta les) que están em pezando a 
desertizar muchas zonas o comarcas en 
numerosos países. Y hoy ya no existen 
científicos que se atrevan a negar los pro
blemas o los estragos que están produ
ciendo estos fenómenos originados por el 
paulatino aumento en el calentamiento glo
bal de nuestro planeta y por la creciente 
emisión de gases de efecto invernadero.

Casos demostrativos de lo que afirma
mos, los estamos viendo en una nación 
tan desarrollada y civilizada como Esta
dos Unidos, en donde recientemente el 
paso del huracán "Katrina" por Nueva 
Orleáns, ha provocado, además de des
trucciones y muertes incontables, casos 
de cólera y otras enfermedades; o, tam
bién, el incremento exagerado de enfer
mos de malaria en los países por donde 
pasó el destructor fenómeno climático co
nocido como "El Niño". Hay otro dato bas
tante elocuente, tras el estudio que la Or
ganización Mundial de la Salud (O.M.S.), 
realizó el año 2003, en el que atribuía al 
cambio de clima y a la contaminación at
mosférica, exclusivamente, el F4% de las 
muertes registradas en el mundo.

Por todo ello, la mayoría de los gobier
nos del planeta empiezan a tener una cier
ta preocupación por los efectos del cam
bio climático mundial y de sus repercu
siones en la vida y en la salud de sus ciu
dadanos. Así, por ejemplo, en nuestro país, 
el Gobierno ya ha realizado una evalua
ción preliminar de estos efectos que va
mos detectando año tras año y, a veces, 
sufriéndolos en mayor o menor grado. En 
realidad, lo que se ha pretendido es hacer

¿EL CAMBIO 
CLIMATICO ESTÁ 
REPERCUTIENDO 

EN LA SALUD?
\ _________________________________J

JESUS SEVILLA LOZANO

una política de salud o lo que se conoce 
como Medicina Preventiva; y en España 
con más motivo, pues al ser nuestro país 
receptor de numerosos emigrantes y, al 
mismo tiempo, lugar de paso de otros 
muchos que caminan de Africa a Europa, 
estamos más expuestos a propiciar la apa
rición de enfermedades, algunas hasta 
ahora desconocidos en la Península y 
otras, que aunque se extinguieron, están 
volviendo a reaparecer.

En este informe a la O.M.S., titulado 
"Evaluación preliminar de los impactos en 
España por efectos del cambio climático", 
se dice que no se debe descartar la apari
ción en nuestra nación de enfermedades 
infecciosas como el dengue, la malaria o 
la fiebre del Nilo, provocados por el cam
bio de clima, ya sea por pertinaces se
quías o por lluvias torrenciales e inunda
ciones; y, también, por enfermedades pro
vocadas por alimentos en deficientes con
diciones o por aguas contaminadas.

Se ha comprobado que, tras las olas 
de calor, por temperaturas extremas, la 
mortalidad y las enfermedades se dispa
ran, van en aumento; por lo que es proba
ble que, en el futuro, aparezcan en Euro
pa incluso enfermedades tropicales hasta 
ahora casi desconocidas. Este informe 
médico y medio ambiental a la O.M.S., 
recomienda preparar un sistema de vigi
lancia epidemiológica para evitar los efec
tos de la contaminación.

En cuanto a la polución, se ha demos
trado que los altos niveles de contamina

ción, igualmente están produciendo efectos 
nocivos de salud, principalmente a nivel 
pulmonar, originado casi siempre por las in
dustrias y los excesivos gases contaminan
tes emitidos por los vehículos a motor.

El cambio de clima y la polución, pues, 
no sólo tiene espectaculares implicaciones 
económicas y sociales, sino que presen
tan, también, estos preocupantes efectos 
sobre la salud humana -repetimos-, o bien 
por el aumento generalizado de las tempe
raturas, junto a la contaminación atmosféri
ca, en el caso de las sequías, o bien por las 
torrenciales lluvias, acompañadas de fuer
tes vientos, que suelen acabar en grandes 
inundaciones, con destrucciones masivas, 
numerosas muertes y las inevitables en
fermedades infecciosas derivadas.

Pero ¿cuáles deben ser las soluciones o 
los medios para afrontar el aumento del cam
bio climático? Opinamos que, principalmen
te, las de reducir la emisión de gases de efec
to invernadero, provocado -como hemos di
cho antes-, tanto por la industria, en general, 
como por el excesivo número de vehículos 
que funcionan con derivados del petróleo; 
una solución nada fácil, puesto que parece 
que, determinados países desarrollados y 
otros en vías de desarrollo, no desean adop
tar o implantar las recomendaciones del Pro
tocolo de Kioto.

En consecuencia, urge que los gobier
nos, ausp ic iados por la ONU, se 
conciencien del problema e inicien políti
cas preventivas para detener el enorme 
deterioro medioambiental que está sufrien
do todo el planeta, provocado, principal
mente, por el egoísmo político de las cita
das naciones más desarrolladas y civili
zadas. En resumen, digamos que, el asunto 
es muy preocupante para todos, porque 
estos fenómenos climáticos están afec
tando, decisivamente, a lo más importan
te para el hombre: su salud.

En Daimiel, creo que estamos más sen
sibilizados que otros pueblos y regiones 
de E spaña en los problem as 
medioambientales, por el sangrante tema del 
Parque Nacional y por la enorme bajada de 
las aguas de nuestro subsuelo; y es induda
ble que todos venimos comprobando como, 
año tras año, el cambio climático es una reali
dad, pues ya hoy apenas vemos las nie
ves y tampoco esos grandes temporales 
de lluvias que antes tanto nos preocupa
ban por temor a las inundaciones de nues
tras tierras y del mismo pueblo.
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MATIZACIONES DE UN ESCRITO SOBRE SOR NATIVIDAD  .... . .......  1 ...... -......... ......." "' ... ...... '•
Sr, Director:
Según lo hablado, te envío las matizaciones a los escritos pu

blicados en el Periódico Las Tablas de Daimiel en la página 61 
del número 189 del presente raes de septiembre.

- El último mensaje de Madre Natividad no fue escrito por 
ella, sino que son palabras mías, que interpretando su pensa
miento, su espíritu y su actitud de vida de entrega al Señor, 
proclamé en el funeral de mi hermana. Creo que gozaría es
cuchar de mis labios lo que ella hubiera deseado decirnos a 
todos.

- Proceso de Beatificación de Sor Natividad, Monja Mínima'.
La buena intención y el deseo no hay que confundirlo con la

realidad. Ni es tiempo, ni se dan las circunstancias para hablar 
del Proceso de Beatificación,

El código del Derecho Canónico establece entre oteas cosas:
- Que hayan pasado cinco años de la muerte de la persona.
- Que se den signos que acrediten las virtudes heroicas y 

favores obtenidos por su intercesión.
- Que se haya abierto la causa, nombrando un postulador que 

coordine, estudie y analice los favores obtenidos.
- Previa solicitud del postulador, el Obispo diocesano puede 

iniciar el proceso, que, si declara a la persona venerable, abre las 
puertas a la Beatificación y Canonización.

Puede que el tiempo haga viable este deseo, pero hoy por 
hoy es un deseo sin más.

- La restauración de los conventos, que se atribuyen a mi 
hermana, debe limitarse a la reestructuración del viejo monaste
rio de Andújar, primero y Casa Madre de las Monjas Mínimas, 
que a punto de cerrarse, recobró mucha vida, al designar a mi 
hermana, Madre Natividad, presidenta de esa Comunidad, la 
entonces Madre Federal de la Orden, Consuelo Molinero Canut, 
el 7 de mayo de 1959.

Estoy convencido que Madre Natividad intercede por no
sotros ante el Padre y que nosotros recurriremos a ella en

nuestras necesidades, pero dejemos que las cosas se reali
cen en el Sin tiempo de Dios,
Con afecto, HIGINIO BASTANTE D1AZ-SALAZAR

IN MEMORIAM
ALELUYA

MADRE 
NATIVIDAD 
BASTANTE 

DIAZ-SALAZAR 
MONJA MÍNIMA
Daimiel (Ciudad Real), 21-01-1925 / Andújar (Jaén), 21-07-2005

"La Resurrección es nuestra fe, Volver a vernos nuestra 
esperanza, Recordar es nuestro amor", San Agustín.

Tus hermanos: Maximiano, Consuelo, Higinio, Angelita y 
Lola. Tus sobrinos, tus hermanas de la Orden Mínima, tus 
parientes y amigos te recuerdan con cariño y te invocan como 
intercesora en sus necesidades ante el Padre.

Tu felicidad fue: "escuchar la voz de Dios que te llamaba 
al claustro y rompiendo los lazos de la carne te hiciste mínima 
entre las mínimas" (M. Natividad).

El señor vio tu pequeñez y te encomendó misiones ejem
plares para su Iglesia dentro de la Orden Mínima, Cumplida 
tu misión volaste a la Casa del Padre, donde nos esperas. 

Alegrémonos todos en el Señor, Aleluya______________

MISA DE DIFUNTOS DEL PERIODICO 
"LAS TABLAS" DEL AfiO 2005

La misa que anualmente se celebra, por el alma de los 
suscriptores fallecidos durante el último año se llevará a cabo 

en la iglesia de Las Mínimas el próximo mes de Noviembre

SUSCRIPTORES FALLECIDOS A PARTIR DE NOVIEMBRE DEL 2004

- Domingo Hidalgo de
Calderrada.

- Dolores Fernández Infantes 
■Anastasio Terriza Rodríguez
- Joaquín Rodríguez Patiño

Ruíz de Pascual
- Jesús de la Muñoza Rodríguez
- Manuela López Menchero

Molina

■ Tomás Jesús Flores Gómez
Cambronero

■ Josefina Miralles García Moreno
■ Ramón Sánchez Archidona
• Ignacio Fernández García
■ Manuela Martín Portugués

Ruíz de la Hermosa
■ José María Sánchez Valdepeñas

López de Coca
■ Ramón Contreras Leal

— - — ----------------------------------------------------------------------------------------- ---

NOTA
ACLARATORIA

En la página 61 del ejem
plar de septiembre de 2005, 
'Proceso de beatificación de 
Sor Natividad, monja mínima', 
se deslizó un pequeño error, y 
donde pone: "En Italia saludó 
dos veces al obispo..." (debe
ría decir "al Papa Juan Pablo 
II, obispo de Roma"), porque 
esto fue lo que hizo.

Ramón Díaz Salazar Pinilla 
v_________________________________)
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GALO MARTIN GIL UTRILLA

Los niños han disfrutado mucho con estas atracciones

Y como siempre, hemos saludado a 
muchos daimieleños ausentes, que añoran 
el pueblo y nos visitan esos días.

También nuestra Patrona, ha sido muy 
visitada, llenando sus actos de culto y las 
procesiones, y es notable el esfuerzo y la 
disciplina de los mozos que la traen y la 
llevan, a la carrera y sin incidentes. Y no 
parece que hubo nada desagradable. Pues 
¡hasta el año que viene!

LOS CUBOS
El día 13-1X, se quemaron dos cubos 

de madera, como era tradicional en ese 
día por los artesanos del ramo de la ma
dera, o sea, los carpinteros y carreteros.
Yo participé varios años, siendo niño, por
tando una esportilla con astillas, para ani
mar el fuego de un cubo de rueda de ca
rro, es decir, el núcleo central al que se 
clavaban los radios de la rueda. Ya solo 
quedan dos nostálgicos conservadores de

la tradición: Manuel Rodríguez de Guzmán 
y Jacinto, éste en la calle Nueva y Ma
nuel en la plaza de San Pedro. Me infor
man que daba gusto ver el espectáculo, 
con la imagen del Cristo que lo presidía. 
Los participantes eran además hermanos 
de la cofradía del Cristo del Consuelo. Que 
no se cansen y repartan aún mucha 
"limoná"ypitos.

JUBILADOS
Esa palabra, se deriva de júbilo o placer 

que se experimenta al dejar la esclavitud del 
trabajo diario, que al ser cotidiano durante 
muchos años, nos aburre. Así están este 
curso los maestros profesores de E. G. B. 
Don Francisco Sáez Pozas y Don José 
Martín Enrique. Ambos han gastado casi toda 
su vida profesional en Daimiel. De Paco, 
recuerdo que vino motivado por una cam
paña de alfabetización emprendida por la 
comisión provincial pertinente. Yo tenía una

delegación y participé en reuniones que me 
evidenciaron que Daimiel era el pueblo con 
un índice de analfabetos escalofriante. Así 
que designaron a 13 maestros, para las cla
ses nocturnas, además de los demás maes
tros que las dábamos también por las no
ches de invierno.

DE ANTAÑO
Al pasar por la calle Don Tiburcio, no 

es posible pasar de largo por el número 
25, que es una portada tan vieja que no 
creo haya otra más antigua en el pueblo. 
Corresponde a la salida de un huerto, que 
tiene la entrada por la calle San Antonio. 
Esto me recuerda la estampa de mis tiem
pos de niño, en que en cada manzana de 
casas, había un espacio vacío, un huerto 
que se cultivaba. Y esa era otra forma de 
convivencia distinta a lo que ahora se es
tila, pues muchas casas de labradores, no 
tenían vivienda a la calle, pues la entrada 
era un espacio vacío, para estacionar los 
carros. Y la vivienda se construía ya den
tro, sin vistas a la calle. En otras casas de 
vecindad, era corriente que la entrada fue
se a un corralón, un recinto amplio, al que 
rodeaban las viviendas de los vecinos, que 
consistían en una cocina y un cuarto, que 
en realidad eran: una cocina-comedor y 
una alcoba general para toda la familia, 
más una cuadra en el corral general. Si, 
eran otros tiempos y una vida más auste
ra, pero ya se ha remontado, gracias a Dios.

OPINIONES
Por los comentarios que alguna vez he 

hecho sobre la rotulación de calles, con el 
nombre de personajes ilustres, relaciona
dos con Daimiel o España, alguien (mejor 
dicho "alguienes") me dicen su parecer 
sobre lo mismo, aduciendo algún nombre 
más. Pues muy bien, pero aquí seguimos 
a lo mismo, ignorando esto o teniendo otro 
criterio que desconocemos. Si se tratara 
de personajes de relieve nacional, desta
caríamos: al Cid, Hernán Cortés, Pizarra 
y sobre todo a nuestro casi paisano Diego 
de Almagro, al que ofendemos si no se 
destaca. Y sin embargo, recordamos a 
Méndez-Núñez, Prim... ¿Cómo comparar 
éstos con aquéllos? Pero ya vemos que 
no parece éste un tema que se mencione 
siquiera en nuestro Ayuntamiento.

OLMOS
Como hablaba hace poco de olmos, he

FERIAS Y FIESTAS
Ya pasó todo el jaleo que esos días se 

ocasiona. En realidad, quien más disfruta 
son los niños, ¡Con que ilusión juegan en 
la Plaza, en los colchones de plástico, des
lizándose, saltando...! Y hasta el "caballo 
loco", era soportado por algunos jinetes, 
con nota de sobresaliente. Los jóvenes, en 
los circuitos del Recinto Ferial, en los ba
res, etc. Durante las horas de más visitas 
a la feria, el pueblo parecía un desierto.
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de mencionar que existe una plantación, 
de casi 40 años, bordeando la carretera 
de Ciudad Real, en casi 200 metros des
pués de pasado el cementerio. Parecen 
ruinosos m ato jos, con m ultitud  de 
ramillas, de las que alguna llega al metro 
y medio de altura, es decir, una ruina. Es 
claro que ese terreno, no es el que les va 
y que están abandonados por completo, 
sin agua. Da lástima verlos y es evidente 
que como todo ser vivo, evidencia su su
frimiento. Sería estupenda la opinión de 
él o los responsables de ésto.

DESISTO
Varias veces me he referido a la anar

quía que en nuestro pueblo reina sobre la 
alineación de los edificios que se renue
van o se edifican. Al ser ésto opuesto al 
interés del municipio, respecto al progre
so, al futuro y depender cada caso del 
mandato de la Comisión de Urbanismo, 
nada se edifica sin el conocimiento y man
dato del Ayuntamiento, esperaba la expli
cación de alguien del Ayuntamiento, 
pero... nadie, nadie, N-A-D-I-E... Y no 
por mí que nada soy, sino para el pueblo. 
Pues desisto de pedirlo y parece ser que 
se deja a cada cual que opine lo que sea y 
quizá acierte.

ONG’s
Las asociaciones de ayuda a los ne

cesitados, han procedido a:

Cruz Roja, celebró durante las Fies
tas el Día de la Banderita, instalando 
mesas petitorias y rogando a los tran
seúntes su colaboración pecuniaria. Se 
recogieron 2.030 euros. Ello permitirá 
la actividad de su sede daimieleña y la 
ayuda a las poblaciones de Malí y Kenia, 
en África, y aporte a las víctimas del 
huracán "Katrina". Y el 10-IX, se cele
bró el "Día de los Primeros Auxilios" o 
P.A.S., que significa Proteger, Avisar y 
Socorrer. Y ha iniciado la campaña anual 
de "Banco de Alimentos", que se dan a 
familias o personas cuya necesidad haya 
comprobado una comisión; también el 
"Banco de Ropa", los miércoles de cada 
quincena. Esperamos y deseamos que 
no se canse la presidenta local María 
Teresa Noblejas.

Cáritas Interparroquial tiene ahora su 
sede, para el reparto de ropa, en la ca
lle Pez, número 13, por estar en obras 
su domicilio tradicional.

La Archicofradía del Cristo de la Luz 
ha celebrado un triduo y una función, 
en honor de su Patrono.

En la festividad de Nuestra Señora 
de Lourdes, se organizó la tradicional 
"Caravana Blanca", con una misa en 
Santa María y una merienda en el Cris
to de la Luz. Para ello se necesitó la 
ayuda de muchos voluntarios, pues ha
bía más de 100 enfermos. Se transpor
taron en: dos ambulancias un microbús,

y un vehículo de Protección Civil. Asis
tió una representación municipal y otra 
de Valdepeñas.

EL NUEVO CENTRO MEDICO
Parece que las obras que se siguen, 

indican que llevan el ritmo previsto, para 
su construcción. Será uno de los días 
más dichosos de estos últimos años, 
poder verlo en funcionamiento, sin te
ner que ir a Ciudad Real a que te tomen 
el pulso o casi. Contrasta nuestro caso 
con el de todos los pueblos de nues
tro rango y menos, que ya tienen ser
vicios m édicos, siquiera de tipo m e
dio, sin depender de Ciudad Real para 
todo. Absurda esta situación com pa
rada con otra mucho anterior, en la 
que en Daim iel había varios servicios 
de rayos X y aquí funcionó el prim er 
Dispensario Antipalúdico de la provin
cia. Pero eran otros tiem pos en que 
destacaba la verdadera im portancia 
de Daim iel, que hasta llegó a tener el 
prim er aeródromo provincial, en el pa
raje de El Cam pillo. Y recordar tam 
bién, que el inventor del autogiro (el 
actual helicóptero) Sr. de la Cierva, 
vino a Daimiel a hacer uno de sus p ri
meros ensayos. Ya que entonces ha
bía otros políticos de más peso. Pero 
felicitaciones para los políticos actua
les, que creemos lo van a remediar. 
Enhorabuena.

CALEFACCION 

CLIMATIZACION 

FONTANERIA
#

EXTRACCION DE HUMOS

Antonio Machado, 6 - 13250 DAIMIEL 
Tels.. 926 855 065 - 926 854 827 

Juan Carlos: 609 004 250 
José María: 609 005 705Banco de ropa, de Cruz Roja en Daimiel
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Conferencia de AFADAL, a cargo de la presidenta Pilar Astudillo y la secretaria M“ Cruces García Muñoz.

PREGUNTA QUE ESPERA 
RESPUESTA

¿Qué pasa en un "cacho" de la Ave
nida de los Poetas, en los que figura la 
numeración de edificios al revés, de for
ma que los carteros devuelven las car
tas, ante tanta tontería? Ni con las pro
testas de los vecinos se arregla.

LAS FERIAS Y FIESTAS
Pasaron ya, con su ajetreo, sobre todo 

para los crios. ¡Cómo se divertían en la 
Plaza, sobre los colchones y el toro del 
"Oeste"! Durante las horas del anoche
cer, el pueblo se concentraba en el Recin
to Ferial.

Como siempre, nos visitaron los dai
mieleños ausentes, que añoran su ambien
te. Concretamente, representados en las 
asociaciones de daimieleños: Madrid, Va
lencia, Vilasar de Mar y Alcobendas: 
Manoli Clemente, Tarsicio González Mo
raga y Tobías Díaz. Fueron recibidos con 
afecto por nuestras autoridades: Alcalde, 
portavoces de partidos políticos y presi
dente de la Hermandad de la Patrona, y 
se les ofreció, al final, un vino de honor.

En el Parque, hubo un Festival Flamen
co, por los Hermanos Muñoz, el grupo 
Savia Nueva y la flautista Ana Martín 
Consuegra.

Las autoridades locales visitaron las 
tres residencias de ancianos: Virgen de 
las Cruces, La Masiega y Club Blanco. 
Fue el día de la Patrona y comprobaron 
que los pupilos están bien atendidos. Les 
obsequiaron con libros.

La Peña Equina Rocinante ha prota
gonizado varios desfiles por el pueblo, ex
hibiendo hermosos caballos y ponys. Asis
tieron a una misa en el Cristo de la Luz; 
en la plaza de toros hicieron una demos
tración de: "Doma Vaquera", "Alta Escue
la", "R iendas Largas", "G arrocha", 
"Carruseles" y "Enganches". El día 3-IX, 
fue el Día del Caballo, con la misa, una 
chocolatada y una comida de hermandad. 
¡Vi un pony, montado por una niña, para 
comérselos!

El Centro de Mayores ha desplegado 
mucha actividad durante estos días: un 
concurso de manualidades, otro de dibujo, 
"Mis Abuelos y yo", premiando a Claudia 
Vera en el grupo de 3 a 6 años, a María 
Montes de los 7 a 9 años y a Silvia Ramírez 
de los 10 a los 14 años; un concurso poé
tico, resultando ganador José María Ale

gre, con un relato sobre la niñez de un 
pastorcillo y accésit para Cannen López 
Mota, con un poema sobre la muerte de 
Federico García Lorca. En los juegos de 
mesa los premiados fueron: en cinquillo 
Francisca Fanega López-Menchero, en el 
tute Gregorio Lara, en billar Nicasio Pérez, 
Joaquín Calahorra y Francisco Astilleros; 
en dominó Jesús María Vázquez y Jesús 
Loro, en truque Gregorio Velasco y An
drés de las Morenas, en parchís Matilde 
Aguirre, en tángana Victorio Villanueva, 
seguido de Felipe Baeza, Pedro García 
Maroto, Manuel González de la Aleja y 
Pedro Martín Portugués. Fue en el Par
que. Y como un cierre magnífico de las 
Fiestas, en la carpa, actuó el Grupo "Raí
ces", dentro del Festival número XXXIII 
"Tablas de Daimiel", destacando María 
Luisa Sánchez. Fue patrocinado por Caja 
Madrid-

E1 día 29-IX, el Centro de Mayores 
organizó un viaje al Cristo de Urda.

ANUNCIO
La residencia de mayores La Masiega, 

anuncia que necesita una Auxiliar de Far
macia y un Licenciado en Psicología.

LAS TABLAS DE 
DAIMIEL, el periódico 

de todos  
los daimieleños

DIA INTERNACIONAL 
DEL ALZHEIMER

Fue el 21-IX; la asociación AFADAL, 
que comprende a los enfermos de esa 
enfermedad y a sus familiares, lo conme
moró instalando mesas informativas en 
lugares céntricos, y con una conferencia 
sobre: "Situación actual del Alzheimer en 
Daimiel", dirigida por la presidenta P i
lar A stud illo  y la secre ta ria  M aría 
Cruces G arcía M uñoz. Se desarrolló 
en el Salón de Plenos del Ayuntamien
to, y luego una merienda de conviven
cia entre fam iliares y enferm os, en el 
Centro O cupacional AZUER. Y el 10- 
X, en el Pabellón Ferial de Ciudad 
Real, una exposición de videos sobre: 
"Psicoestimulación Cognoscitiva", más 
la lectura de cuentos por niños y abue
los del Taller. Se darán a conocer las 
actividades de asociaciones regionales de 
familiares o enfermos de Alzheimer y otras 
demencias, en el ámbito de Castilla La 
Mancha, según FEDECAM.

VENDIMIA
Pues a pesar del extraño año agrí

cola, con fríos intensos, sequía prolon
gada y luego calor persistente, se ase
gura que la cosecha no va a ser muy 
limitada, como sería lógico; pero eso se 
debe al cuidado de los labradores. Pues 
dicen que será casi normal en cantidad 
y grado. Enhorabuena.
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ABIERTA AL TRAFICO LA AUTOVIA DE DAIMIEL A MANZANARES
El pasado prim ero de octubre, la 

ministra de Fomento, Magdalena Alvarez 
Arza, junto al delegado del Gobierno en 
Castilla La Mancha, Máximo Díaz-Cano 
del Rey, el vicepresidente regional, Fer
nando Lamata y los alcaldes de Daimiel,
José Díaz del Campo, y de Manzanares, 
inauguró oficialmente el tramo de autovía 
que une nuestra localidad con la red de 
autovías de nuestro país.

El tramo que se abre al tránsito roda
do, cuenta con 17,1 kilómetros, y corres
ponde a la autovía A43 "Extremadura a 
Comunidad Valenciana", como puede leer
se en algunos carteles instalados a lo lar
go del recorrido.

Las principales características de este 
nuevo tramo abierto son: Que ha tenido 
un coste de ejecución de 36,55 millones 
de euros, tiene dos enlaces, uno de tipo 
trompeta para acceder a M anzanares 
Oeste y otro de tipo trébol completo, para 
conectar con la autovía de Andalucía en 
el punto kilométrico 170. Se han construi
do trece pasos superiores y uno inferior, 
además de un viaducto de tres cruces so
bre la A4 de tres vanos y también 33,9 
kilómetros de caminos de servicio.

FOTOGRAFIA PARA EL RECUERDO

Las autoridades cortan la einta inaugural en el km, 3 5 ,6 , donde se prolonga la autovía de Daimiel

Para los daimieleños, que hemos sufri
do durante tanto tiempo las obras de la 
carretera a Manzanares (más aún estan
do cortada la carretera de Valdepeñas al 
simultanear la construcción de la autovía

con la reparación de ésta), supone un sal
to cualitativo grande, sobre todo, porque 
con una pendiente máxima del 1.5% en la 
autovía, conducir por ella es sencillamen
te estupendo. M.A.F.

La fotografía corresponde al pregón de 
la Semana Santa del año 1957. En la ima
gen, se distinguen a conocidos daimiele
ños de la época. De izquierda a derecha: 
1) Emilio Aguirre, 2) Manuel Megía (detrás),

3) Eduardo Carmona, 4) Eduardo García 
Consuegra, 5) Rafael Juan, 6) Tomás Hi
dalgo (detrás), 7) Ricardo Ibáñez, 8) 
Ciríaco González, 9) Pedro Rodríguez, 
10) Eufrasio García Pardo, 11) Manuel

López de la Nieta, 12) José Castillo, 13) 
Enrique Guijarro, 14) Gabriel García 
(Alito), 15) Don Julio Mata, 16) Un muni
cipal, 17) Dionisio García Pardo y 18) 
Félix Sánchez Sánchez.
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LA VENDIMIA
Como ya anunciamos, la recolección de la uva se generalizó 

a partir de las ferias; antes se habían cosechado las variedades 
tempranas: cencibel, tempranillo, sonbiron. cavernet. etc., con 
buenas condiciones de calidad, gradó baumé, sanidad e incluso 
cantidad, para las viñas que han tenido la apoyatura de riegos 
coyunturales. La variedad airón, que sigue predominando, en 
uvas blancas, también esta resultando de excelente calidad, ya 
que la seguía que padece el campo ha sido beneficiosa para 
impedir la aparición de enfermedades criptogámicas y podre- 
(lumbre, aunque en los viñedos que no han sido regados la mer
ma de cantidad es evidente. Los precios, para las variedades 
blancas, de momento, giran sobre 2,25 pesetas k i logrado, (aun 
se sigue utilizando las antiguas pesetas para los precios agra
rios). más 2 pesetas por kilo, como ayuda el transporte; las va
riedades tintas tendrán una valoración superior, sin que al día de 
la fecha se pueda precisar,

Teniendo en cuenta el incremento de los costes de productos 
necesarios para la actividad agraria, como gasóleos, mano de 
obra, fertilizantes, agentes fítosanitarios, etc., más los efectos 
de la sequía, estos precios son a todas luces nada rentables, y es 
que el sector vitivinícola padece un crónico problema de exce
dentes que nunca llega a resolverse.

LA SEQUIA
Continua la climatología negándonos las precipitaciones pre

cisas para paliar los efectos de la sequía; en esta situación son 
inútiles, o poco eficaces, los mensajes, compartidos por todos, 
de que hay que ahorrar agua: ¿quién?, ¿cómo?, ¿en dónde?, 
¿cuando?, pues el por qué salta a la vista. El acuífero 23 está con 
un déficit de 2500 hectómetros cúbicos, es decir, que con los embal
ses de Entrepeñas y Buendía, a plena capacidad, no habrá suficien
tes recursos hídricos rara resolver su situación. Por otra parte, las 
diferentes Administraciones se limitan a hacer juicios de intención, 
sin tomar decisiones resolutivas, la cuantificación de sondeos, 
¿alegales?, son tan contradictorios, (según quién las realiza), que 
es imposible, partiendo de ellas, tratar de buscar soluciones, aun
que se coloquen en horizontes muy lejanos; en esta situación la 
naturaleza padece el abandono de la pluviometrías, la agresión 
de los factores humanos, y la impericia de los poderes públicos; 
del sufrido Parque de Las Tablas, mejor no hablar, parece que 
se va a cumplir aquel mensaje: "agua mientras haiga y cuando 
se acabe borricos a la sombra".

RECUERDOS DE LA FERIA
Daimiel se ha consolidado como escenario de eventos festi

vos; las pasadas ferias han sido un éxito de organización, de

JESUALDO SANCHEZ 
BUSTOS

asistencia masiva de público motivada por unos espectáculos atra
yentes, y amplitud de espacios para aparcar vehículos; evidente ha 
sido la consolidación del torero local Luis Miguel Vázquez, cuyo 
depurado estilo está pidiendo su presencia en cosos y fechas de 
primera categoría, no puede ni debe quedar solo para festejos vera
niegos, de pueblo, creo que ya ha llegado el momento de decir a los 
cuatro vientos: ¡AQUI HAY UN MAESTRO!

Por otra parte me dicen que tengo muy abandonadas a mis 
amigas las hechiceras, tienen razón, aunque mis afectos son 
eternos, de momento; las visité y les pedí opinión sobre las fies
tas y esto me dijeron:

Benita: "Todo lo que dices de lo bien que han estado es cier
to, pero no hablas de la contaminación que produjo unos 150 
casos de gastroenteritis, a causa de los fuertes calores, produ
ciendo la alarma de los servicios sanitarios, dando lugar al cierre 
de tres o cuatro puestos de comidas preparadas."

Chivera: "También callas algunas reyertas a altas horas de la 
madrugada, que, aún siendo de poca monta, causan desasosie
go al vecindario"

Leona: "Todo eso son tortas y pan pintado, lo que yo observé 
ha sido la gran cantidad de pequeñas motos, made in China, que 
se han vendido en el ferial; eso obedece a que los orientales nos 
van a invadir y mandan por delante esos artilugios ruidosos para 
ponemos de lo nervios, gastar gasolina y contaminar la atmós
fera y así, cuando lleguen ellos, van a tener la mitad del camino 
recorrido, ya que se encontrarán una sociedad atacada de los 
nervios, atronada y con un aire irrespirable y ello sin contar las 
bajas por accidentes de tráfico."

Verdaderamente mis entrañables meigas son aterradoras, y 
espero que sus vaticinios no se cumplan.

METAUCJt Y ALUMINIO

VICTOR GONZALEZ DE i_A ALEJA
Acristalamiento de terrazas 

Persianas y Mamparas de Baño

S.L

Pelayo, 28 
Telf. 85 38 19

13250 DAIM IEL  
(Ciudad Real)
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FOMENTO TRANSFERIRA 
AL AYUNTAMIENTO DOS 

TRAMOS DE LAS 
CARRETERAS N430 Y N420

El Consejo de Ministros, acordó el pa
sado 26 de agosto (ya cerrada nuestra 
edición), transferir al Ayuntamiento los dos 
tramos de carretera nacional que atravie
san nuestra localidad. En concreto se tra
ta de la travesía de la carretera que viene 
de Ciudad Real, y cruza todo el pueblo 
hasta su salida con dirección a Madrid y 
Manzanares, y tiene una longitud de 18,83 
kilómetros,

Ya conocíamos que se había solicitado 
esta transferencia por parte de nuestro 
Consistorio. Ahora, la titularidad de estos 
tramos de carretera, será efectiva cuan
do los responsables municipales redacten 
y aprueben un proyecto de las obras de 
mejora, para lo que tienen un plazo de seis 
meses desde la aprobación de la transfe
rencia.

El Ministerio, junto con la transmisión 
de la titularidad, incluye una aportación 
monetaria de 3.395.117 euros para finan
ciar la mejora de la carretera a su paso 
por Daimiel, ya que sólo se utiliza para el 
tránsito urbano, al disponer de la autovía y 
la desviación.

JOVENES TALENTOS: 
MIGUEL CARMONA

Bajo este epígrafe, se publicó en El Día 
un excelente artículo sobre nuestro amigo 
y paisano Miguel Carmona. Las frases que 
componen el texto, están repletas de elo
gios hacia el daimieleño; y llamaron pode
rosamente mi atención las exquisitas ex
presiones utilizadas por la autora del artí
culo. En la actualidad, algunas de las "me
táforas de su pincel", pueden disfrutarse 
en la Exposición Internacional de Artes 
Plásticas de Valdepeñas.

Nos alegramos por Miguel, que ade
más, ha quedado segundo en el Concurso 
Nacional de Pintura "Ciudad de Daimiel" 
de este año 2005, pues sabemos de la 
fuerza y el potencial que atesora.

MIGUEL ANGEL FANEGA

EROSKI DISTRIBUIRA LOS 
QUESOS DE LA COOPERATIVA 

"OJOS DEL GUADIANA"
La excelente calidad de los quesos de 

esta cooperativa daimieleña, les ha lleva
do a firmar un acuerdo con la cadena de 
supermercados Eroski. Supondrá un incre
mento en la venta, de unos 70.000 a 80.000 
kilos de queso anuales para la empresa 
ubicada en el polígono industrial de 
Daimiel.

Durante los siete años de vida que tie
ne, la cooperativa ha comercializado dife
rentes tipos de quesos bajo diferentes

marcas: "Flor de Rivera" para el queso 
fresco, "Zuacorta" el pasteurizado con le
che de denominación de origen, "Ojos del 
Guadiana" artesano cien por cien, dos va
riedades de leche cruda, el "Hierbas" y el 
"Manteca" y más reciente el "Isla del Pan", 
un lácteo que ha tenido muy buena acogi
da en el mercado de Andalucía.

COMISION DE 
ABSENTISMO ESCOLAR

Esta comisión, coincidiendo con el ini
cio del curso 2005/06, llevará a cabo dife
rentes actuaciones en distintos centros 
escolares, encaminadas a garantizar el 
derecho a la educación de todos los alum
nos escolarizados entre los 6 y 16 años. 
Al paracer, el absentismo escolar en el 
pasado curso, llegó "a n iveles 
preocupantes", por lo que se pretende po
ner fin a esto. Esta comisión entiende que 
se trata de una responsabilidad comparti
da entre educadores y padres, además del 
centro e instituciones.

Las medidas a adoptar si el problema

Los responsables de la cooperativa de quesos "Ojos del Guadiana", 
muestras algunos de los productos que su empresa comercializa

MANTENIMIENTO SALA DE CALDERAS -  CALEFACCION 
QUEMADORES EN GENERAL -  VENTILACION Y EXTRACCION DE HUMOS 

AIRE ACONDICIONADO EN VIVIENDAS E INDUSTRIAL /

[EMPRESA COLABORADORA DE GAS NATURAL CASTILLA-LA 'MANCHA]
T A L L E R  C/. M anzanares, 112 Telf.: 926 260 026 Fax: 926 260 121 

O F IC IN A  C/. M agdalena, 57 13250 D A IM IE L  (C iudad  R eal)
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NOTA DE AGRADECIMIENTO
El pasado 25 de septiembre, se cumplió el primer 

an iv ersa r io  del fa llec im ien to  de Ju lia  Sánchez  
Valdepeñas Infantes, la esposa de nuestro am igo y 
colaborador Félix Sánchez Sánchez, motivo por el cual 
se celebró un funeral el 24 de septiembre en la igle
sia de Monjas Mínimas, presidido por el P. Domingo 
Conesa Fuentes, Rector del Real Santuario de la "Vir
gen de la Cabeza".

Tanto el apenado esposo como todos sus familiares, 
quieren agradecer las incontables muestras de cariño y 
apoyo que han recibido. Desde aquí, nos sumamos al dolor 
que siente Félix por tan gran falta.

LA DIRECCION Y REDACCION

s .l .
Embutidos de calidad 

FABRICA DE EMBUTIDOS

el. CALIXTO HORNERO, 28 DAIMIEL 
Telf. y Fax: 85 19 43 (Ciudad Real)

persiste, serán la actuación de Servicios 
Sociales y, si no se resolviera, el problema 
derivaría a la Comisión de Absentismo, la 
cual lo remitiría a la Fiscalía de Menores.

NUEVO GALARDON PARA EL 
RESTAURANTE EL BODEGON

El popular mesón daimieleño, ha logra
do un nuevo reconocimiento en su ya dila
tada trayectoria. El segundo premio de 
Restauración que recibieron en la noche 
del 30 de septiembre, en una nueva edi
ción de "La noche del Turismo", celebra
da en el castillo de Calatrava la Nueva de 
Aldea del Rey, está dedicado a Ramón y 
Mari -padres de Rubén y Ramón quienes 
dirigen en la actualidad el negocio-, por el 
buen hacer durante los 26 años que lleva 
en marcha este restaurante daimieleño.

Nuestra enhorabuena por este mere
cido renoconocimiento.

LAS CUEVAS DE LA 
CALLE SAN JUAN

Según cuentan los mayores, la zona que 
va desde la iglesia de Santa María, hasta 
donde estaba situado el antiguo "Castillo 
de D aim iel", es una zona llena de 
laberínticas cuevas que, poco a poco, y a 
medida que se van realizando nuevas cons
trucciones, van desapareciendo o quedan
do definitivamente ocultas, pero que en su 
día, fueron utilizadas por los habitantes de 
nuestro pueblo.

Pues bien, hace unos días, una furgo
neta se precipitaba a un agujero que sur
gió espontáneo en la calle San Juan, se 
supone que provocado por el derrumbe de 
una de estas cuevas que tanto abundan 
por la zona. Sería conveniente hacer un 
estudio de la zona, para evitar que en el 
futuro tuviéramos que lamentar desgracias 
personales.

LUIS MIGUEL VAZQUEZ 
INDULTA CJH 
ACÜRRC1CEN

Ocurrió el 11 de septiembre, en la fe
ria de Villarrubia de los ojos, con la Pla
za de Toros al completo y presencia del 
ganadero titular de Alcurrucén: Señor Lo
zano.

El de Daimiel, en una completa fae
na donde hubo temple, arte y torería, 
junto a la habitual estética de este tore
ro, indultó al tercero por la buena y estu
penda corrida lidiada en esta población 
manchega.

El toro, Bargueño de nombre, se 
arrancaba a cada cite o movimiento de 
muleta, demostrando su bravura, casta 
y nobleza. En suma, su extraordinaria 
bondad.

Dicen que un buen toro descubre a 
un mal torero, pero en Villarrubia de los 
Ojos, toro y torero estuvieron a un altísi
mo nivel, demostrando Luis Miguel su 
progreso imparable.

Esa tarde fue como si se cumpliera 
uno de los sueños máximos de un ma
tador de toros. La faena prodigiosa y el 
indulto del astado, se hizo realidad en 
esta ocasión. Vázquez está pidiendo 
paso con fuerza.

UNO DEL PUEBLO
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Entrevistam os en esta ocasión, al 
presidente del barrio de "El Q uijo
te", M anuel Sánchez Valdepeñas  
Pozo. El motivo no es otro que la gran 
can tidad  de activ idades cu ltura les  
que desarro lla  esta  a sociación  de 
vecinos. Durante años anteriores, las 
actividades se centraron en torno a 
las f ie s ta s  del barrio, pero  en este  
2005, la celebración del IV  Centena
rio de Publicación de El Quijote Ies 
ha llevado a impulsar su barrio me
diante gran cantidad de actividades 
de todo tipo. E l esfuerzo de este co
lectivo, unidos p o r la cercanía que 
da la vecindad en el barrio, les ha 
llevado a culminar un año muy com
pleto, tanto en el aspecto lúdico, con 
sus fiestas, como en el cultural, con 
las banderolas colocadas por los bal
cones de todo el barrio con fra se s  
extractadas de la novela cervantina  
y  la instalación de unos murales de 
cerám ica, confeccionados p o r  don 
Vicente Carranza.

D ejem os que sea  su p resid en te , 
quién nos informa un poco más acer
ca de la asociación.

¿Qué actividades han desarrolla
do durante las fiestas de este año?

Se han ampliado mas allá de las fies
tas que habitualmente celebramos en 
honor a nuestro patrón, debido a la ce
lebración del IV Centenario de la publi
cación de El Quijote, centrándonos en 
actividades culturales en torno a la fi
gura del personaje cervantino. La ver
dad es que estamos satisfechos, ya que 
hemos conseguido llevar a cabo prácti
camente la totalidad de los proyectos 
que nos planteamos a principio de año, 
entre ellos se han realizado los siguien
tes:

• Llevar El Quijote a la calle median
te la colocación de pergaminos con fra
ses cuidadosamente extraídas del qui
jote. En estas frases podemos apreciar 
la grandeza de la literatura de Cervantes 
que, internamente, esconde numerosos 
mensajes subliminales en donde encon
tramos sabios consejos que son validos 
aún cuatro siglos después. Debo desta

car que en la realización de los perga
minos han participado los vecinos, cor
tando, cosiendo y pintando las telas.

• Se ha hecho entrega a todos las fa
milias del barrio, de un ejemplar de El 
Quijote con el fin de hacerlo más cer
cano a todos y fomentar la lectura.

• Se han realizado, con la colabora
ción también de varios vecinos, pendo
nes para engalanar nuestras calles con 
el escudo del barrio.

• Realización de la exposición “EL 
AYER DE UN PUEBLO”, con la que 
se ha pretendido hacer un homenaje a 
nuestros mayores de los que nos senti
mos muy orgullosos y, a la vez, acercar 
nuestra historia más cotidiana a los jó 
venes de la localidad.

• P ara  las f ie s ta s , los vecinos 
ambientaron las mismas con atuendos 
con aires cervantinos. Se organizó un 
pequeño mercadillo de artesanía y pro
ductos típicos variados realizados por los 
propios vecinos. Se convocó un concur
so literario a nivel local en primaria y 
secundaria. También se realizaron dife
rentes actividades lúdicas y culturales 
con actuaciones musicales de baile y 
música, entre las que cabe destacar la 
de nuestra Banda Municipal de Músi
ca.

Las calles del barrio, se han visto engalanadas con 
pendones durante todo el año.

• Para dejar un testimonio de la cele
braciones del IV Centenario, se han co
locado cinco murales, realizados por D. 
Vicente Carranza, en diferentes calles 
del barrio con distintos pasajes de la sin
gular obra, con lo que hemos pretendi
do seguir acercando la expresión artís
tica a la calle.

¿Cómo responde el vecindario en 
las actividades de la asociación?

Muy bien, tal y como hemos explica
do anteriormente. Sin la colaboración de 
los vecinos, muchas de las actividades 
no se podrían haber realizado. Es un 
barrio muy participativo.

¿Cuál debería ser el papel de las 
asociaciones de vecinos dentro del 
panorama municipal?

Para nuestra asociación es primordial 
la reiv indicación de m ejoras en las 
infraestructuras del barrio, para ello, se 
mantienen de forma, más o menos pe
riódica, reuniones con los distintos or
ganismos municipales. No obstante, des
de las asociaciones vecinales debemos 
impulsar la participación ciudadana en 
los avatares políticos de nuestra socie
dad.

¿Cuántos años llevan funcionan
do como asociación?

Desde el 1998, año en el que fue cons
tituida la asociación, hasta el 2005 con 
balance muy positivo, puesto que el ba
rrio en estos años se ha hecho notar en 
aspecto sociocultural y asociativo.

¿Qué proyectos tienen a corto y 
medio plazo?

Seguir trabajando en la misma linea 
de unión y trabajo para el desarrollo del 
barrio

¿Desea añadir algo más?
Dentro de nuestras ilusiones y nece

sidades, está la de conseguir un local 
para la asociación. Sabemos que está 
un poco complicado, pero esto nos ayu
daría a poder llevar a cabo otros pro
yectos que sin ese local o sede, no son 
posibles realizar. Espero sinceramente, 
que nuestro ayuntamiento pueda en un 
futuro no muy lejano cubrir nuestras 
expectativas.

MIGUEL ANGEL FANEGA
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LAS VIEJAS GLORIAS
Hoy como hice el pasado mes, traigo 

a nuestras páginas para dar ejemplo del 
tiempo de descanso bien utilizado, un nue
vo trabajo artesano de preciosista calidad, 
cual es la recuperación del viejo -por los 
años, no por su estado actual-, tractor 
Lanz, que su propietario D. Francisco Ri
vera Sánchez de la Nieta en un alarde de 
conocimientos, investigación y buen ha
cer ha dejado nuevo, en condiciones de 
volver al tajo. Lo he visto en el taller en EMILIO LEON LEON

remozado vehículo, fotocopio el documento 
de requisa por el ejército en caso de gue
rra...., que de ser también movilizado su 
dueño, se procuraría que ambos presta
sen el servicio juntos. Como buenos her
manos.

Fe de erratas. - En mi escrito del mes 
pasado "La ocupación de nuestros mayo
res", confundí el segundo apellido de D. 
Tomás Rincón, que ahora corrijo pidién
dole disculpas, debería figurar D. Tomás 
Rincón Ruiz de la Hermosa.

i  N S  T  K  I I  C  C  l  O  N !C S
•) UE LA l'lUSRNtE CARTILLA

ocurnré ei Cen tro correspondiente destinarlo* 

isinn unidad, pam  presiur j u nu 's Í'í serViC" ’
o'ipouclienlc.* DAT.* COI ■ i-H. S PON DIENTES Al. VRH1UH

Tud-.s los vehículos qu-: aenan inscribirse en el 
Censo de Ue.iu.sa Militiu, !«*'« caio de Ruotni, 
vendrán bbUgaáñs a pasar m revisto anual ca n »  
pondiente ante el Negociad» do Qninlas (Censo de 
Requisa Militar) do la Scccion «le Estadística, en 
las horas y tedias que oportunamente, y durante 
los meses de noviembre y  diciembre tic cada ano, 
se anuncian! por un tam tó ue « . . .  Alcaldía Pre-

^¡jHníumpIhnlentn de .¡cures» oWiíMción
que impune el Reglamento de > itaaemn del I.jci- 
citci será sancionada con una Ti.tii>->. - ■' ' 
vehículo no censado, que osen., ce ■ - - pe'a.ü .

E s in te re san te  q u e  se  ano -e  a li.-.'.ao ' ■ - con  
ductor, o los efectos prev. imlv. en el articulo , 
Clel Citado Rcglu mérito. el c.»n dice textualmente.
■ .Si al movilizar un auto.....vil o car,naje de trae
ción animal, su piopieU.rin -  conductor hab, u»l 
figurase en alguna situación militar que se movilice,

TKANSFEKRNCiAS. TRASLADOS O !ú-'A-

l¡¡ J e  tenerse n íuv en cueiii.r .n-.c :-i • ; 'c .- ic o  ■ ; 

e s  iraiií-ferido a otro propietario r-or ven ta , tn^pa^o 
o  cesión, a  titulo on eroso o  gratuito: si es trusiadaiio 

con carácter peí m anéate a o lro  M unicipio, o  si cau sa 
:m)a por d esguace u otro m otivo c o n q u ie ra , deberá 

devo lverse esta Cartilla a  la Sección  d e  E stad ís
tica de este A yu ntam iento (N egociado de Quintas) 

(C. H. M ), p revio  el cum plim iento d e  los requ i
sitos señ a lad os en  las ho jas núm eros 2 1 ,  22 y  ¿3  

d e la m ism a, en  ei térm ino de las cuarenta y  ocho 
lloras sig u ien tes al acto de transferencia , del tras
lado de residencia o  del m omento cié producirse

■ l.o s con traven toras serán  san cion ad os to n  ia 

multa de 5 0 0  pc»u:as, qu e se rá  aum entad* ai doc:i- 

si 'a  ráitó se  descubro por la AdminístráciiSn m u n i
cipal. 1.a m ulla r :  a ¡ 'i í  sobre <;! intimo propieUirio 

(iel v eh ícu lo , sin  perju icio  de ¡¡'s accion es que éste 
pueda ejercer con  i ro ei anterior o anteriores propie
tarios a  qu ien es fuese im putable el incum plim iento 

de dicho requisito.

sus ratos libres pulir, engrasar y encajar, 
con paciencia digna de encomio, pieza a 
pieza hasta dar por terminada la faena. 
Le ha costado muchos meses y algún que 
otro euro, pero la obra ha merecido la pena. 
Hasta la pintura es original. El pequeño 
tractor tiene veintidós caballos, válido para 
llevar una vertedera. Era el sustituto ideal

que entonces tenía una yunta de muías. 
Supongo que no pondrán en duda que tie
ne muchos postores para su adquisición 
....y por más euros de lo que pudiéramos 
pensar, pero D. Francisco no lo tiene en 
venta. Lo considera la joya de la familia. 
Bien lo merece.

Como anécdota, además de la foto del

CARTA EUROPEA DEL AG UA
El día primero de octubre da comien

zo el año hidrológico. Durante muchísimo 
tiempo la efemérides ha pasado desaper
cibida por el común de la ciudadanía. La 
preocupación que en la actualidad nos pro
duce la falta de lluvia y la concienciación 
de nuestra dependencia de ella, nos lleva 
a valorar diariamente las informaciones 
sobre el tiempo y sus previsiones con in
quietud, y cuando los periodos de sequía 
como el actual se prolongan, con alarma 
justificada.

En mi deseo de dar publicidad al más 
grave problema de subsistencia que ten
drá la humanidad en el futuro y que según 
los expertos y científicos en el tema, está 
manifestándose en la actualidad y agra
vándose año tras año, quiero dar a cono
cer a nuestros lectores o en su caso re

cordar, la Carta Europea del 
A gua, hecha púb lica  en 
Estrasburgo el día seis de mayo 
de 1968, resumida en doce 
apartados:

1.- No hay vida sin agua. El 
agua es un bien precioso, in
dispensable en todas las acti
vidades humanas.

2.- Los recursos de agua 
dulce no son inagotables. Es 
indispensable preservarlos, 
controlarlos y, si es posible, 
incrementarlos.

3.- Alterar la calidad del agua 
es perjudicar la vida de las per

sonas y de los seres vivos que dependen 
de ella.

4.- La calidad del agua tiene que ser 
preservada a niveles adaptados al uso 
para el cual esta prevista y tiene que sa
tisfacer especialmente las exigencias de 
la salud pública.

5.- Cuando el agua, después de ser

BtUlPOGj
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usada, es devuelta al medio natural no tiene 
que comprometer los usos posteriores que 
se hagan, ya sean públicos o privados.

6.- Para la conservación de los recur
sos de agua, es esencial el mantenimiento 
de una protección vegetal adecuada -de 
preferencia forestal- sobre los continen
tes.

7.- Los recursos de agua tienen que 
ser objeto de inventario.

8.- La buena gestión del agua tiene que 
ser objeto de una planificación decidida 
por las autoridades, responsables y com
petentes.

9.- La salvaguarda del agua implica un 
esfuerzo importante de investigaciones 
científicas, de información de especialis
tas y de información pública.

10.- El agua es un patrimonio común, 
el valor del cual tiene que ser reconocido 
por todo el mundo. Todos tenemos el de
ber de economizarla y de usarla con me
sura.

11.- La gestión de las existencias del 
agua debería inscribirse en el marco de 
una cuenca natural hidrográfica antes que 
en el de las fronteras administrativas pú
blicas.

12.- El agua no tiene fronteras. Es un 
recurso común que necesita de una co
operación internacional.

La Carta Europea del Agua se hizo pú
blica hace treinta y siete años y apenas 
se han puesto remedios a las recomenda
ciones. Es más, ha aumentado considera
blemente su uso y el volumen de vertidos 
contaminados en ríos, lagunas y mares. 
Agua que debería llegar a sus receptores 
naturales en perfecto estado.

Mientras tanto, sabiendo que el agua 
no está al alcance de todos y que son cen

tenares de millones de personas las que 
carecen de su más elemental uso, como 
es beber agua potable y utilizarla en el aseo 
personal, otra parte de la humanidad, en
tre la que tenemos la fortuna de encon
tramos, no quiere darse por enterada, por 
el simple hecho de que cuando abrimos 
un grifo o ponemos en marcha la bomba 
sumergida, el liquido elemento aparece

... Ca preocupación que en 
la actualidad nos produce 

la falta de lluvia y  la 
concienciación de nuestra 
dependencia de ella, nos 

lleva a valorar diariamente 
las informaciones sobre el 
tiempo y  sus previsiones 

con inquietud...

CA A í/TOPtCTA

dócil, generoso y gratuito.
El decenio 2005-2015 ha sido procla

mado DECENIO INTERNACIONAL 
PARA LA ACCION "EL AGUA FUEN
TE DE VIDA" y los veintidós de marzo 
de cada año DIA M UNDIAL DEL 
AGUA. Naciones Unidas tiene como ob
jetivo en este período el ocuparse más a 
fondo de las cuestiones relativas al agua 
en todos sus niveles y llevar a cabo pro
gramas y proyectos concretos que ase
guren su buen uso, la cooperación inter
nacional en la solución de los graves pro
blemas que se están planteando -no olvi
demos que los ríos y lagunas y mares no 
entienden de fronteras ni de derechos de 
propiedad- y sobre todo asegurar a toda 
la humanidad el acceso a caudales míni
mos que garanticen la salud y el desarro
llo social.

Las Tablas de Daimiel, se encuentran en un estado lamentable por la falta de precipitaciones durante 
esta primavera y verano, esperemos que el otoño venga cargado de agua, que tanta falta nos hace.

J Á s e r
C Q N STK U C C IO N eS

RAMON GONZALEZ 
D6LCAM PO

- Gerente -

Telf. 926  855 425  y 609  17 13 12 
Fax: 92 6  855 4 7 6

Cf. Parque Nacional Taburiente, s /n . 
1 3 2 5 0  DAIMIEL 

(Ciudad Real)
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EL DESDEN NACIONAL
Una circunstancia que siempre me ha 

irritado profundamente, un hecho nacional 
-e internacional- a primera vista irracional, 
porque seguramente nace de los más pri
mitivos y atávicos instintos humanos, cuan
do nos movíamos en pequeñas hordas y 
grupos, y el "extraño", el "forastero", cons
tituía " a priori" una amenaza, y generaba 
desconfianza, es el desdén o desprecio que 
sienten unas regiones, comunidades, pro
vincias e incluso pueblos respecto a las de
más, o al menos respecto a una parte de las 
demás, englobando a aquel que pertenece a 
otro grupo en un concepto de ideas prede
terminadas y pensando que por ser origina
rio de tal o cual "tierra" , todos "ellos" pien
san igual, reaccionan igual y tienen un ca
rácter y una idiosincrasia uniforme. Yo pien
so que no es así, aunque por supuesto cada 
lugar tenga sus propias tradiciones, econo
mía, aspiraciones, etc. Me explico: toda mi 
familia,, padres, hermanos, tíos, primos, 
etc. es de "aquí", es decir de Daimiel, y aquí, 
en La Mancha y parte en Daimiel, salvo mis 
primeros cuatro años de vida, es donde he 
crecido y está lo que he "mamado"; luego 
mi carácter y forma de ser, para bien o para 
mal, se forjó aquí.

Sin embargo, a la edad de 17 años, salí 
del pueblo por motivos de trabajo y hasta 
que "aterricé" en Almuradiel y Valdepeñas 
en al año 1992, aunque vivo en Daimiel, he 
tenido la oportunidad de residir durante casi 
catorce años en distintos lugares de la geo
grafía española, tales como Palencia, Venta 
de Baños, Valladolid, Madrid, Barcelona, 
Logroño, Haro, y algún otro más. Y debo 
decir que a veces puedo haber echado de 
menos mi "tierra", mi familia y mis amigos, 
y puedo haber sentido cierta nostalgia y 
soledad, pero nunca, nunca, me he sentido 
extraño o extranjero allá donde haya "pues
to el huevo" dentro el territorio nacional; y, 
si bien alguna vez, alguien ha mostrado ha
cia mí actitudes discriminatorias e incluso 
racistas por esos sitios de España -cretinos 
y descerebrados los hay en todos sitios- pue
do asegurar que la mayoría de la gente que 
he llegado a conocer se ha mostrado ama
ble y acogedora, y lo que es más, al saber 
que me encontraba a cientos de kilómetros 
de mi hogar, no han faltado los que me han 
ayudado y han tratado de hacérmelo pasar 
lo más llevadero posible.

Viene esto a cuento porque me parece 
percibir, cada vez más, una creciente inqui

na e incluso odio, entre los habitantes de las 
diferentes comunidades autónomas y terri
torios de España. "Mal rollo". Pero esta si
tuación, en cualquier caso, no ha salido de 
la chistera de un prestidigitador. Efectiva
mente, como en tantos y tanto otros temas 
importantes para la vida privada y comuni
taria, hemos pasado desde la instauración 
de la democracia, de ser completamente 
calvos a tener mucho pelo, o viceversa que 
para el caso que nos ocupa viene a ser los 
mismo. Y son, en general, las generaciones 
más jóvenes las que más parecen dejarse 
llevar, a mi entender, por este peligroso -si 
peligroso- sendero. No es casualidad. Si 
durante la dictadura, la enseñanza de la His
toria, en particular la de España, estaba ten
denciosamente dirigida hacia un extremo, y 
en consecuencia distorsionada y hasta cierto 
punto falseada en áreas concretas, no es 
menos cierto que al asumir cierta comuni
dades autónomas las competencias en ma
teria educativa, la tendenciosidad, y por tan
to la falsedad y la distorsión en la enseñan
za y los programas de enseñanza de dicha 
Historia, pasaron más o menos bruscamente 
hacia el extremo contrario, con el objeto de 
fomentar el victimismo y manipular mise
rablemente las mentes de algunos jóvenes, 
dando como resultado que en las comuni
dades geográficamente periféricas y con 
más competencias, o que asumieron más 
tempranamente responsabilidades educati
vas, se mire con recelo el "centralismo" tra
dicional del interior, "centralismo" por otra 
parte moribundo y que, eventualmente, sir
ve a ciertos políticos de ciertas comunida
des aútónomas, ya de por si con una in
mensa cantidad de poder y autogestión au
tonómica, que para si quisieran muchas re
giones de la Europa tradicionalmente libe
ral, para alimentar, entre parte de sus habi
tantes, tristemente manipulados -por fortu
na una minoría- el sentimiento, completa
mente infundado, de que están oprimidos y 
explotados por el resto de España. En el 
"mejor" de los casos esto fomenta el ante
riormente mencionado victimismo y el des
precio y el odio a los que no son de "su 
tierra". En el peor, el lenguaje de la violencia 
de unos "iluminados", cuya ignorancia en 
materia histórica, y en consecuencia supon
go que general, solo se puede equiparar al 
desprecio que sienten por la vida humana. 
Pero ya se sabe, "a toda acción correspon
de una reacción de igual intensidad y de sen-

GREGORJO RUIZ 
DE LA HERMOSA

tido contrario", y es aquí cuando se genera 
el negativo efecto de meter a todo el mundo 
dentro del mismo saco, y considerar al ha
bitante de tal o cual lugar como similar, en 
intenciones e ideas, a los violentos y 
alucinados. El recelo y la desconfianza son 
susceptibles de degenerar en odio. Y por otra 
parte, puestos a sentirse agraviados o margi
nados, en el sentido histórico, tanto econó
mica, como política, como culturalmente, e 
incluso oprimidos durante siglos, de eso se
guramente sabemos más en Castilla La Man
cha o en Extemadura, por citar solo dos 
nombres, que en otros lugares donde algu
nos -insisto, no todos- parecen querer, como 
el del cuento, "choco, tajá y dos reales".

En definitiva, en este país, con una His
toria común, pese a quien pese, pero con 
una diversidad y hechos diferenciales de 
todas clases que son evidentes y que de al
guna manera nos enriquecen a TODOS, 
igualmente pese a quien pese, nunca hemos 
tenido un nivel de vida en general tan alto 
como el que tenemos ahora, independiente
mente de quien nos gobierne, que eso aho
ra no viene al caso, y eso es lo que SI se 
debería de enseñar en la asignatura de His
toria, es decir, la miseria económica y cul
tural que hemos vivido el pueblo llano a lo 
largo de siglos, y que ahora, al menos está 
en vías de superación.

Me gustan las inmensas llanuras de La 
Mancha, con sus increíbles puestas de sol, 
disfruto con las montañas y prados de 
Asturias y Galicia, con los pequeños y en
cantadores valles del País Vasco, con las 
infinitas llanuras y los pueblos cargados de 
historia de Castilla y León, con los ordena
dos campos de Valencia, o los hermosos 
paisajes de Cataluña, con la diversidad pai
sajística andaluza, etc., etc. No me gusta
ría sentirme extranjero en ninguno de estos 
lugares, ni que para visitarlos, o que nos 
visiten, haya que disponer de un papel o do
cumento, o que "corran a cualquiera a 
gorrazos" en cuanto se enteren de que es 
de tal o cual lugar. No la liemos, que bas
tante fue ya.

I / 1S  T t e t t / l S .  Octubre 2005
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VUELTA AL "COLE"
El nuevo curso 2005/2006 ya ha comen

zado, y alrededor de 1.700 alumnos han ini
ciado un nuevo año escolar en algunos de 
los seis centros con que cuenta nuestra lo
calidad, a saber La Espinosa, Divina Pasto

ra, Infante Don Felipe, San Isidro, Calatrava 
y La Albuera, siendo de notar el sensible 
descenso de matriculaciones en los alum
nos de tres años debido a la baja natalidad. 
También hay que señalar que el cuatro por 
ciento de matriculaciones corresponden a 
inmigrantes, siendo mayoría los de origen 
magrebí, aunque también los hay colombia
nos, chinos, búlgaros, rumanos y rusos.

MAS SOBRE EL 
CAPITAN TRUENO

La Asociación Nacional "Amigos del Ca
pitán Trueno", ha lanzado el primer número 
de una revista de periodicidad aún por esta
blecer, en la que nuestro paisano Emilio Ga
llego, gran aficionado a esta clase de aven
turas, ha colaborado mediante un artículo de 
dos páginas en el que se refiere a la censura 
de este personaje, al que recordamos los que 
ya tenemos cierta edad siempre acompaña
do de sus fieles compañeros, el alegre y bro
mista Crispín, y el fortísimo, gruñón y a la 
vez bonachón Goliat, además de la nórdica 
y noble Sigrid, eterna novia del héroe. En 
opinión de Emilio Gallego, "el Capitán True
no es un instrumento que ofrece unas mues
tras de cultura y de valores distintos a los 
actuales, como son la igualdad y la justicia, 
por encima de la violencia", y comenta que 
"sus aventuras son trepidantes y trasladan a 
un caballero que defendía a los débiles e in
culcaba valores fundamentales, situándolos

en diversos marcos que facilitaban el cono
cimiento de aspectos históricos y geográfi
cos". Pues ya saben. Yo por mi parte reco
miendo también la lectura de las aventuras 
de este y otros personajes a la invasión de 
"cómics" y dibujos animados violentos,

insolidarios y "atontizantes" -con perdón- que 
llueven particularmente sobre nuestra infan
cia y juventud..

CENTRO DE EDUCACION 
DE ADULTOS

También el Centro de Educación de 
Adultos inicia el nuevo curso, contando con 
una amplia oferta en educación, la cual, se
gún su director Salvador Pérez Madrid, 
"abarca Educación inicial, Educación Secun
daria Obligatoria para personas mayores, el 
programa de Garantía Social de Peluquería, 
cursos de la rama sanitaria, informática, ac
ceso universidad para mayores de 25 años y 
clases para extranjeros, entre otros". Las per
sonas interesadas pueden acercarse al Centro 
de Adultos, calle Fontecha número 9, o infor
marse en el teléfono 926 26 00 33, de 10 a 
13 horas por la mañana, y de 18 a 21 horas 
por la tarde.

BIBLIOTECA MUNICIPAL
La Biblioteca Municipal ha superado ya 

la cifra de los 5.000 socios, lo que significa 
que cerca de un tercio de la población dai- 
mieleña esta asociada, concretamente 5.017 
personas, de las cuales 2.527 son mujeres y 
2.449 hombres, correspondiendo 1.720 
carnets a niños hasta los 14 años, 3.526 a 
mayores de esta edad, y 41 a asociaciones. 
Pues nada, es una buena noticia, y desde 
aquí recomendar con todo respeto a aque

llas personas que no les gusta leer, o que lo 
consideran aburrido, que al menos lo prue
ben y lo intenten. Es muy posible que se lle
ven una agradable sorpresa.

"LA MASIEGA" CELEBRO SU 
PRIMER ANIVERSARIO

La residencia "La Masiega" ha cumpli
do un año. Por este motivo tuvo lugar un 
programa de actividades, que adoptó como 
lema "No sólo El Quijote cumple años", en 
el cual la participación y el buen ambiente fue
ron nota común para los 118 residentes que 
ahora están en el centro y sus familiares. 
Entre otras cosa, hubo una chocolatada, una 
exposición de pintura en acuarela con el tema 
"Don Quijote de La Mancha", concursos de 
tute, entrega de pergaminos a "Quijotes y 
Dulcineas", lecturas de fragmentos de la obra 
de Cervantes y de poesía, aperitivo con zu
rra manchega, y entrega de los premios de 
los concursos, además de un baile.

UN PEQUEÑO TIRON 
DE OREJAS

Aunque todos sabemos que nadie es per
fecto, y que por tanto todos estamos sujetos 
a cometer fallos, errores, etc., no viene a 
mal señalar algunas cosas y defectos en cier
to servicios ofrecidos. Sobre todo si se trata 
de un servicio público, y en este caso en 
particular de un servicio de transporte de 
personas por carretera. Concretamente a 
principios del pasado mes de septiembre, va
rios daimieleños contratamos los servicios de 
un autocar para que nos desplazara a una boda 
que iba a celebrarse en el norte de la provincia 
de Toledo, ya cerca de Madrid. Partimos por la 
tarde aprimera hora, con un calor agobiante, y 
al poco tiempo de viaje nos dimos cuenta de 
que algo "marchaba mal".

Efectivamente, el aire acondicionado con 
que iba dotado el vehículo no parecía fun
cionar, y cuando procedimos a comprobar
lo, nos dimos cuenta de que solo arrojaba 
por los conductos de salida un débil chorro - 
bastante débil- de aire semienfriado, con lo 
que al poco tiempo todos teníamos las ropas 
completamente sudadas, y algunos, dado el 
ambiente festivo de una celebración seme
jante, procedieron a despojarse de camisas 
y camisetas. El problema, y no se trata des
de aquí de culpar a nadie, sino de tratar que 
no se vuelva a repetir, no se solucionó en 
todo el viaje por causas que desconozco. Lo 
que si es verdad es que la refrigeración del 
habitáculo de pasajeros no funcionó. Pues 
¡hala!, a ver si la próxima vez está este pro
blema solucionado, que no hay mejor publi
cidad que un buen servicio.
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ARGOT, MODISMOS Y JERIGONZA 
TERMINOS Y EXPRESIONES NO SIEMPRE ASEQUIBLES
Continuamos con la serie iniciada el pasado mes de sep

tiembre, en la que se trata de explicar brevemente, siempre 
bajo el prisma de un ligero humor, algunas palabras y  tér
minos que no siempre son asequibles para todos, haciendo 
notar que no se trata aquí de enmendar la plana a la Real 
Academia de la Lengua, ni hacer que sus componentes aca
ben en el paro, sino solo, y  humildemente, de ilustrar un 
poquito a aquellos lectores que no frecuentan demasiado el 
"slang". Pues eso.

GARRAFON: No, en este caso no alude solo a una garrafa 
grande, sino a los licores y bebidas alcohólicas fuertes, de ínfima 
calidad y a veces gran toxicidad, que se suministran ilegalmente, 
como si fuera del "bueno", en algunos bares, locales y SITIOS 
DE COPAS, cuyo precio suele ser sensiblemente inferior al de 
sus equivalentes elaborados con alcohol "sano", y son suscepti
bles de proceder de "fuentes" ilegales. Suelen tener dos efectos 
en cualquier organismo normal. Bebidas con moderación, pro
ducen una resaca, una jaqueca, un malestar general y un destro
zo de hígado al menos cinco veces superior al del alcohol "nor
mal". Bebidas "sin conocimiento", te pueden dejar ciego, medio 
LELO, o mandarte directamente al cementerio con billete solo 
de ida.

ESTAR O SER CHUNGO/A: Expresión de connotaciones 
negativas, la cualidad de chungo puede ser adquirida o desem
peñada por cualquier persona, animal, vegetal, cosa o alieníge
na. Como se puede apreciar es una propiedad muy versátil. Por 
ejemplo un jefe puede ser CHUNGO, si el BARANDA en cues
tión es un BORDE y un negrero de cuidado. También 
CHUNGO, siguiendo con los ejemplos, puede serlo un perro cuyo 
"hobby" consista en dar dentelladas a diestro y siniestro a todo 
aquel que se ponga a su alcance. Asimismo, lo puede ser una 
comida, si es escasa o mal cocinada; o una situación comprome
tida de cualquier tipo en la que no es nada difícil salir malparado;
o el interés abusivo de un préstamo, y en general todo aquello

que a cualquier persona normalmente constituida -los MASO- 
QUISTAS, en este caso, no cuentan- le parezca desagradable o 
susceptible de poder llegar a serlo.

DAR LA BRASA: A algunos de lo que esto lean, es posible 
que les suene más si explicamos que, en cierta manera, es el 
equivalente del ya un poco trasnochado DAR EL TOSTON. 
Pero tiene sus matices. Según algunos autores, es la charla, afea
miento de conducta o bronca que un superior, o alguien de deter
minada autoridad da a su/sus subordinados, pero a fuerza de uso 
ha llegado también a significar el COÑAZO (con perdón), con 
el que un "pelma" o "cansino" suele atormentar a sus semejan
tes, hablándoles durante horas sin parar ("dando el coñazo") de 
gilipolleces, y produciendo el consiguiente remeneo de neuronas 
de la víctima que suele ocasionar, eventualmente, el fatídico des
pertar de los atávicos instintos asesinos de la mencionada vícti
ma, cosa de la que no suele COSCARSE el afectado de diarrea 
verbal, pues tal afección suele alterar la normal percepción de la 
realidad.

OLLA: Es una de las palabras, entre otras varias, que se 
usan para designar a la cabeza. Así, de pronto, me vienen a LA 
OLLA algunas, tales como MELON, COCO, TARRO, AZO
TEA, PEROL, COCOROTA, e incluso en algunas ocasiones he 
oído referirse, y me he referido a ella, como MOLONDRIO. 
Pero ciñéndonos al caso específico que nos ocupa, es obvio el 
parecido morfológico, siquiera remoto, entre una OLLA y la ca
beza, de ahí que cuando alguien no está muy en sus cabales, se 
utilice la expresión SE LE HA IDO LA OLLA si el "viaje" es 
permanente; y SE LE VA LA OLLA si la ausencia de lucidez 
mental, despiste o extravagancia es momentánea, pero tempo
ralmente recurrente (es decir, que va y viene...).

Y eso es todo de momento. El mes que viene, si todavía me lo 
permiten los COLEGAS, y si a ustedes les MOLA, nos encon
traremos otra vez en los PAPELES.

GREGORIO RUIZ DE LA HERMOSA

FELICITACION A DON CECILIO LOPEZ PASTOR
El pasado 12 de septiembre, nuestro 

buen amigo y colaborador del periódico 
LAS TABLAS D. Cecilio López Pas
tor, decano de la prensa de Ciudad Real, 
cum plió  90 años. A nte tan  gozosa 
efeméride, la Dirección y Redacción de 
nuestro rotativo desea felicitar cordial
mente al entrañable amigo por esas nue
ve espléndidas décadas, llenas de tra
bajos, realizaciones y satisfacciones - 
tanto familiares como profesionales- y, 
particularmente, en el campo del perio
dismo provincial, en donde nos consta 
que ha realizado todas las funciones y 
tareas de las publicaciones diarias con

la máxima brillantez y responsabilidad.
A pesar de los años, como todos los 

grandes periodistas que nunca se jubilan, 
D. Cecilio sigue, también, ahí, al pie del 
cañón”; particularmente en el mundo de 
los toros del que es un gran aficionado, ya 
sea enviando sus crónicas a Radio Na
cional de España, como a otros periódi
cos y emisoras.

¡Nuestra más cordial enhorabuena al 
amigo! Y a ver si llega a los cien como 
modelo de profesional de la comunica
ción y nos sorprende apareciendo en el 
libro Guinness de los records.

LA DIRECCIÓN Y REDACCIÓN
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CON LUIS MIGUEL VAZQUEZ
Nuevamente traemos a nuestras pá

ginas al torero Luis Miguel Vázquez, 
pues consideramos que siempre es y  ha 
sido motivo de actualidad, además de 
generador de noticias, fama y  buen 
nombre para nuestro pueblo, sin olvi
dar, por supuesto, el apoyo que debe
mos a cualquier paisano que destaque 
-en este caso, como en otros, 
justificadam ente- y  dé, con su buen 
hacer, su lucha y  sacrificio, ejemplo de 
que "el que la sigue, la consigue", so
bre todo con ganas y  vocación, cosas 
que a Luis M iguel no le fa ltan. Nos 
atiende con la misma amabilidad, y  no 
son palabras vacías, con la que siem
pre nos ha atendido.

- En primer lugar, y ante todo de
seamos saber, ¿como andas de las 
m agulladuras que sufriste en 
Almodóvar del Campo?

- Todavía no me encuentro del todo 
bien. Aún tengo bastantes molestias, pero 
espero recuperarme con un poco de des
canso.

- El pasado día 22 actuaste en 
Pozoblanco, y los aficionados y segui
dores quedaron bastante contentos. 
¿Cuál es tu opinión?

- Bueno, la verdad es que los toros no 
fueron muy colaboradores, pero a mi modo 
de ver cuajé una buena faena y estuve a 
punto de salir por la puerta grande, y tanto 
los aficionados de Daimiel como los de
más quedaron bastante contentos

- ¿Y respecto a la Feria de Daimiel?
- Pues también fue una de las actuacio

nes claras de la temporada. El primero fue 
complicado, lo dejé crudo en el picador y no 
me equivoqué. El segundo no lo maté bien y 
me privó de un trofeo mejor si cabe.

- Tenemos entendido que cuentas 
con un nuevo traje de luces. ¿De quién 
fue la iniciativa?

- Antonio Ruiz y Javier Oliver, han sido 
los dos músicos que compusieron el pa- 
sodoble y lo sacaron en su disco de 
pasodobles. Y tuvieron la feliz iniciativa 
que agradezco de destinar el primer dine
ro recaudado para el traje. Lo estrené 
aquí, y puedo decir que el paseíllo fue muy 
emocionante.

- ¿Qué nos puedes decir de la tem
porada que viene? ¿Cómo ves las

perspectivas en general?
- A esta alturas, creo que tengo al

gunos objetivos que no puedo dejar de 
cumplir, como ir a Madrid a confirmar 
la alternativa, y hacer todo lo posible por 
pisar plazas de primera. En definitiva, 
salir de lo que es la provincia y ampliar 
fronteras.

- No hace mucho saltó a la prensa 
la noticia de que ya no estabas con tu 
ap oderad o . ¿P od rías com en tarn os  
algo al respecto? ¿y si ya has llegado 
a un posible acuerdo con alguien?

- Después de cinco años con mi ante-

hubo un sector de la 
prensa, que dejó de  

seguirme, no se  porque 
m otivados, si por un 
enfrentam iento que 

tuve con otro torero, o 
por la ruptura con mi 

apoderado, pero la 
racha ya  pasó, y  

después de Pozoblanco, 
que es un buen broche 
para finalizar, creo que 

he im pactado, 
relativam ente, 

a nivel nacional.

rior apoderado, los dos decidimos romper 
la relación, ruptura motivada por asuntos 
referentes a mi carrera, pero en cualquier 
caso no fue un ruptura hostil, sino amisto
sa. En cuanto a la segunda parte de la pre
gunta, he mantenido contacto con varios 
apoderados, y está todavía por decidir quien 
se aproxima más a los objetivos anterior
mente mencionados.

- Me dicen tus seguidores, que van 
a verte, siempre que pueden allá don
de toreas, que vas madurando, más si 
cabe, a paso agigantados. ¿Qué opi
nas?

- Es ley de vida. Imagino que la tem
porada que viene estaré más maduro. Tuve 
una mala racha de cuatro corridas que no 
me entraban los toros. Y hubo un sector 
de la prensa, que dejó de seguirme, no se 
porqué motivados, si por un enfrentamien
to que tuve con otro torero, o por la ruptu
ra con mi apoderado; pero la racha ya 
pasó, y después de Pozoblanco, que es un 
buen broche para finalizar, creo que he 
impactado, relativamente, a nivel nacional.

- ¿Nos quieres decir algo más?
- Naturalmente, agradecer el apoyo de 

los aficionados y de aquellos que siguen 
mis actuaciones. Y también gracias a vo
sotros, los que hacéis el periódico Las 
Tablas.

- Gracias a tí Luis Miguel, y  tan solo 
decirte desde esta Redacción lo que ya  
sabes: "el que la sigue, la consigue",
GREGORIO RUIZ DE LA HERMOSA

Luis Miguel, contará con un nuevo apoderado
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ACAMPADA DE LA SALUD
Durante los días 7, 8 y 9 de octubre, en 

el aula de naturaleza del "Valle de los Pe
rales" en Viso del Marqués, ha sido pro
gramada por la Concejalía de Bienestar 
Social en colaboración con la de Juven
tud, la IV Acampada para la Salud, como 
inicio del nuevo curso y dentro del progra
ma regional "Alcazul"; este programa está 
dirigido a 25 chicos entre los 14 y 18 años, 
combinándose las actividades de tiempo 
libre con talleres relacionados con la edu
cación para la salud, como las drogas y la 
sexualidad. En este viaje participan tam
bién 25 jóvenes del Programa "Alcazul" 
de Manzanares, como ocurrió en el pasa
do año. Los participantes irán acompaña
dos por monitores y colaboradores.

PROGRAMA "KANGURAS"
El Centro de la Mujer, en colaboración 

con el Instituto de la Mujer de Castilla-La 
Mancha, pone en funcionamiento un pro
gram a gratu ito  denom inado 
"KANGURAS", con el que se pretende 
"aumentar el bienestar y la calidad de vida 
de las familias de Daimiel". Se pondrá en 
marcha de octubre a diciembre de 2005.

Se cuidarán niños/as de 0 a 3 años que 
estarán atendidos por tres profesionales 
cualificadas (con el título de auxiliar de 
jardín de infancia), e inscritas en la bolsa 
de trabajo del Centro de la Mujer y del 
Centro de Empleo. Este servicio surge con 
la intención de servir de apoyo a mujeres 
que tengan hijos menores a su cargo.

Para acceder a él hay que acercarse 
cuanto antes al Centro de la Mujer donde 
se les ofrecerá información sobre el mis
mo.

MEDALLA DE HONOR  
"CIUDAD DE DAIMIEL"

La M edalla de Honor "Ciudad de 
Daimiel" fue concedida este año a la Ban
da Municipal de Música como reconoci
miento a su labor y contribución tanto cul
tural como social a lo largo de más de 125 
años en los que ha estado al servicio de la 
música.

El alcalde de Daimiel, José Díaz del 
Campo Villanueva felicitó a la formación 
musical "por los muchos años que lleva 
sembrando la cultura por Daimiel ofrecien
do espíritu y paz, llegando al corazón y 
dejando claro que detrás de la Banda está 
todo un pueblo", haciendo entrega de esta

MALENA

importante distinción a Pedro Sánchez- 
Valdepeñas Pozo, como director de la Ban
da Municipal de Música, quien agradeció 
en nombre de todos los músicos la distin
ción recibida, igualmente quiso reconocer 
a todos los músicos y a los 21 directores 
que han pasado por la Banda su labor ya 
que: "sin ellos no estaríamos aquí", tam
bién quiso mostrar "el orgullo de pertene
cer a la Banda, la cual ensalza a Daimiel 
a través de la música por los rincones a 
los que vamos".

CONCIERTO DE FERIA DE LA 
BANDA M UNICIPAL

Este año la Banda Municipal de Mú
sica basó el Concierto Extraordinario de 
Feria en un recital de Zarzuela, que hizo 
las delicias de todos los asistentes al ser 
muchas de ellas conocidas por el nume

roso público que llenaba el Teatro. Fue
ron muy aplaudidos en cada una de las 
obras, por cierto muy bien interpreta
das.

ZARZUELA
Dentro de la programación para la 

Feria y Fiestas de Daimiel 2005, la Dele
gación de Cultura nos volvió a sorprender 
esta vez con la representación de la Zar
zuela "Los Gavilanes", a cargo del grupo 
de teatro Adidac, obra escrita por el maes
tro Jacinto Guerrero.

Es la historia del hombre que regresa 
a la aldea de la que se marchó hace 20 
años hacia América en busca de fortuna 
y vuelve siendo rico; conoce a Rosaura 
de la que se enamora y que es hija de 
Adriana, su gran amor de juventud, a quien 
la madre casó con un hombre rico; pero 
Rosaura quiere a Gustavo, un pescador 
pobre, el gran amor que ambos se profe
san, hace que renuncie a su ilusión y ayu
de a los dos jóvenes.

Las localidades se vendieron en la pri
mera mañana de venta de entradas.

TEATRO
Dentro también de la programación de 

la Delegación de Cultura para el progra
ma de Feria y Fiestas 2005 se representó 
la obra de Alfonso Paso " Vamos a contar 
mentiras", bajo la dirección de Jaime 
Blanch y con un elenco de magníficos 
actores..

El Teatro Ayala estaba abarrotado , los 
espectadores disfrutaron a carcajada lim

pia durante toda la representación con los 
enredos de la mujer, mentirosa compulsiva 
que se inventa los amantes, el marido que 
no soporta las fantasías de su mujer y el

Concierto Extraordinario de Feria, ofrecido por la Banda Municipal de Música
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amigo que sufre alucinaciones por ser el 
falso amante de la mujer de su amigo 
etc.,etc.

Una comedia que durante dos horas 
consigue que los espectadores, olvidándo
se de todo, estén atentos a los enredos de 
los personajes de esta divertida obra. El 
cartel de "no hay entradas", se colocó en 
la misma mañana de abrir la taquilla.

MERCADO MEDIEVAL
Todo un fin de semana pudo disfrutar 

el pueblo de Daimiel del Mercadillo Me
dieval que se instaló en la Plaza de Espa
ña, la calle Virgen de las Cruces y el Par-

taba este Mercadillo Medieval, que reco
rre 15 municipios de la provincia que es
tán dentro de "La Ruta de Don Quijote".

EL CARRO DE DON QUIJOTE
El Quijote volvió a Daimiel, esta vez 

de la mano del grupo de Teatro Narea que 
representó en la Plaza de España las fan
tasías de Don Quijote. Fue una represen
tación novedosa y una manera diferente 
de conocer El Quijote. Un espectáculo 
muy bien montado que incluyó música en 
directo. Enhorabuena a su Director Cé
sar Alcázar y a los actores que además 
de representar fantásticamente los distin-

EL QUIJOTE
Una vez más El Quijote, después de 

un periodo de descanso se ha paseado por 
las tierras manchegas, esta vez en Torralba 
de Calatrava dentro de la programación 
de su Fiesta y Ferias.

Con las Plaza abarrotada de público y 
gente menuda en primera fila que ni pes
tañeaban, tan atentos estaban a las aven
turas del intrépido caballero y de su escu
dero, se representó una vez más "El Qui
jote". Otro éxito de este Proyecto Cultu
ral dedicado al IV Centenario.

El día 30 de octubre será a La Solana 
donde El Quijote encamine sus pasos. Y 
el 31 de octubre será el municipio de 
Malagón el que podrá disfrutar de las de
licias de este Musical.

El Mercadillo Medieval, logró atraer a muchos visitantes

terre. Fueron cerca de 50 puestos los que 
se instalaron en este recorrido; artesanía, 
orfebrería, cerámica, cuero, jabones o dul
ces. También se pudo disfrutar de otras 
actividades: volaron águilas y buitres, con 
ojos grandes nos miraban los búhos y las 
lechuzas con el teatro "las águilas de 
Valporquero", disfrutamos con los tambo
res, flautas y gaitas del grupo "Alambique", 
"Camaleón Teatro" se encargó de las re
presentaciones cervantinas con la escena 
de la lucha de Don Quijote con los moli
nos, y como no podían faltar los 
malabarismos, el grupo "Trifulquers" nos 
los representaron con sus bocas de fue
go.

Muchos de los visitantes hicieron uso 
de la gastronomía con la que también con

tos personajes, montan y desmontan todo 
el espectáculo para hacer posible la pues
ta en escena.

CERVANTES S I, GRACIAS
Los Entremeses de Cervantes fueron 

representados en el Teatro Ayala por el 
grupo de Teatro Del Alba Coéforas, bajo 
la dirección de Asunción García. Es mu
cho el esfuerzo y el mérito de este grupo 
al estrenar obras tan complejas, tanto en 
el lenguaje como en la interpretación.

Le faltó vocalización en el diálogo, flui
dez y dinamismo en escena, no se enten
día, aún estando en las primeras filas de 
butacas.

El vestuario estuvo muy bien, y acorde 
con la época.

CORAL MUNICIPAL  
"MOLTO UIUACE"

La Coral Municipal "Molto Vivace" 
cantó la Santa Misa en honor a la Vir
gen de las Cruces, Patrona de Daimiel, 
celebrada en su Santuario. Estrenó para 
esta ocasión un precioso Santus, que 
deleitó a los asistentes así como "A Tí 
Inmaculada", interpretada durante la li
turgia.

En el próximo mes de noviembre la Co
ral Municipal "Molto Vivace" ofrecerá el
I Festival Cervantino "Ciudad de Daimiel", 
el día 19 de noviembre, en el que partici
parán otros Grupos.

Clavileño
EL VINO DE DAIMIEL

' W /
__ y__
C O O P E R A T IV A

LOS POZOS!)A1M1I:I. (C. KmI)
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DAIMIEL EN CONCIERTO
Podemos hacer un balance positivo de 

las artistas que han pasado por nuestro 
auditorio durante las Ferias y Fiestas 2005, 
aunque se esperaba algo más de alguno 
de ellos.

El primero en hacerlo fue el colombiano 
Juanes, que consiguió reunir alrededor de 
5.000 personas venidas de diferentes pun
tos de la geografía española. Su actuación 
estuvo llena de bailes entre laberintos de lu
ces, humo e imágenes en pantallas gigan
tes. Lo peor fue la corta duración del con
cierto (alrededor de 50 minutos) y el retraso 
a la hora de comenzar -de unas dos horas-, 
debido -según nos han informado-, a un pro
blema en el suministro eléctrico.

Manolo García, como siempre triunfó en

Daimiel, pues sus conciertos están llenos de 
fuerza y eso se lo trasmite al público. En una 
de sus canciones Manolo García se bajó del 
escenario, mezclándose entre el público que lo 
aclamaba, acabando por subirse a la toireta 
que se encuentra enfrente del escenario. Un 
concierto muy completo, gustó mucho y pro
longó durante más de dos horas y media.

Andy y Lucas, como ya nos imaginába
mos, atrajo a cantidad de jóvenes que espe
raban impacientes fuera del recinto la hora 
de entrar, para poder conseguir la mejor 
posición y así poder disfrutar de sus ídolos.

Amaral, logró atraer a unas 6.000 per
sonas, con un repertorio en el que recorrie
ron toda su trayectoria desde 1998 hasta la 
actualidad. Se instalaron 12 pantallas de plas-

las tres y media de la tarde; y el horario 
ordinario, que va desde las nueve y cuar
to de la mañana hasta las cuatro y media 
de la tarde.

CONCURSO INFANTIL
Como ya se viene haciendo otros años, 

se celebró el VIII Concurso Infantil de 
Pequeños Artistas, organizado por la Aso
ciación Cultural Camavalera "El Culo de 
la Manola" en colaboración con el Ayun
tamiento.

El acto se celebró en el Parterre, y con
cursaron 12 niños y niñas que deleitaron 
al público con sus canciones, danzas, imi
taciones, chistes y parodias.

PINTURA
- Jorge Pérez, ha sido el ganador del 23° 

Certamen Nacional de Pintura "Ciudad de 
Daimiel", con su obra "París bien vale una 
misa", valorado en 6.000 euros, cantidad 
donada por el Ayuntamiento y la Diputación. 
El segundo premio recayó en Miguel 
Carmona con "Interior para una realidad 
irreal", con un valor de 3.000 euros, dona
dos por la Junta de Comunidades de Casti
lla La Mancha y, el tercer premio, fue a pa
rar a Marlen Ramos, con "Cantera de már
moles" consistente en 1.200 euros, también 
cedidos por el Ayuntamiento de Daimiel.

Un total de 73 obras, fueron las presen
tadas en este Certamen 2005.

- En el III Certamen de Pintura Rápida 
"Tablas de Daimiel", fueron 69 artistas los 
que participaron, consiguiendo el primer pre
mio Antonio Utrera, con un dibujo de "La 
Manola" de estilo abstracto y con un premio 
consistente en 750 euros, donado por el 
Ayuntamiento. El segundo premio fue para 
Antonio Cantero, dotado con 620 euros y 
patrocinado por Construcciones Díaz Vialsa; 
el tercero y cuarto puesto, de 400 euros do
nados por Obra Social Caja Madrid y Pizzería 
Don Castello, respectivamente, fueron para 
Carlos Sosa y Ramón Córdoba. La Casa 
del Marco, contribuyó con 360 euros para 
el quinto, que se lo llevó Pascual Jimeno; el 
sexto fue para Francisco Román Antón, 
donado por Modas Martínez, con una cuan
tía de 350 euros; El séptimo para Manuel 
Alonso, con 325 euros, donado por Cons
trucciones Cerymar; el octavo con 300 
euros para Evaristo Palacios, donados por 
un particular; y el noveno de 300 euros, 
para Cristóbal León , cedidos por Bode
gas Fontana.

ASCENSION GARCIA C. GALLEGO

ma móviles con imágenes intermitentes. 
Eva impresionó con esa voz que posee y 
no dejó de moverse por el escenario, sal
tando, tocando la guitarra, la armónica o 
la pandereta.

GUARDERIAS
Los dos centros de Atención a la Infan

cia (CAI) de Daimiel, presentan un cien por 
cien de ocupación. Son un total de 169 niños 
y niñas los que se han inscrito en ambos 
centros, distribuidos en 91 plazas con las que 
cuenta el CAI "Sancho" y las 78 del CAI 
"Virgen de las Cruces".

El curso comenzó el pasado 7 de sep
tiembre, para aquellos que ya han estado 
anteriormente en el centro. Los nuevos se 
han ido incorporando progresivamente.

La novedad de este curso, ha sido el 
horario, una petición que venían demandan
do los padres desde años atrás, y que oscila 
desde las siete y media de la mañana hasta

Manolo García, en su actuación de 
esta pasada Feria en Daimiel
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DEL ABUELO VICENTE

CAPITULO XX 
CONTRATIEMPOS DE LA VIDA

Comentario: Siguiendo el hilo de sus "Memorias...", 
D. Vicente, expone que no todo en su vida ha sido orgía 
y  diversiones, supo compatibilizar sus diversas aficiones 
con la obligaciones inherentes a las responsabilidades 
de un padre de fam ilia  y, con su peculiar estilo, nos lo 
describe:

"... El año antes de morir mis padres, nos hicieron cesión 
de bienes, y aumentó mi capital en dos tercios; y como ya 
tenía los hijos crecidos, pensé crearles un porvenir y dar im
pulso a mis negocios, completando la bodega que heredé, 
poniendo viñas, aumentando la labor y aumentar cuanto creía 
necesario para conseguirlo.

Con el capital heredé, de mi madre, una enfermedad que 
ella padeció toda su vida. Cuando empecé a notar los prime
ros síntomas, me creí enfermo del estómago, y fui a Madrid a 
consultar a Yagüe, especialista de estómago, con Joaquín Fisac 
que era amigo suyo, y a quien dijo el Doctor lo que ocurría, al 
poco tiempo. Joaquín no me dijo nada, pero se lo dijo a sus 
amigos que con frecuencia me preguntaban como estaba; yo 
les decía que bien, aunque muy molesto, y así pasó el tiempo 
hasta que algunos de ellos enfermaron y murieron, hace ya 
ocho años y yo aquí tan campante.

Durante este tiempo ocurrieron cosa dignas de mención: 
en una ocasión iban a M adrid en plan de ver médicos, 
Victoriano Moreno y Mariano Fisac, y yo con ellos, a que nos 
tocaran el trigémino, pues entonces estaba en su apogeo el 
método del Doctor Asuero; en el viaje acordamos que el pri
mero a tratar sería Victoriano, que era el más acostumbrado 
a los pinchazos, pues era diabético, y todos los días se inyec
taba insulina (yo le decía que iba a ir bien banderilleado al 
otro mundo). Llegados a Madrid yo fui a visitar a una amiga 
de mi mujer, para la que me dio un encargo, y al decirle el 
objeto d nuestro viaje, me dijo que de ningún modo me dejara 
operar, pues varios vecinos y amigos suyos les habían opera
do por ese sistema y habían muerto, unos, y estaban mucho 
peor, otros. Cuando nos reunimos a comer en la fonda les di 
estos informes a mis amigos, y como nuestras dolencias dis
minuían cada día que estábamos en Madrid, estuvimos allí 
diez días y no vimos a ningún médico."

Nota: Fue el Doctor Asuero un médico milagrero que 
decía curar todo género de dolencias operando el ner

vio "trigémino”, responsable del sistema sensitivo y  mo
tor; duró su fam a varios años de principios del siglo XX, 
pero a la larga, se comprobó que todo era falso. Por fo r 
tuna el abuelo Vicente y  sus amigos, advertidos a tiempo, 
cambiaron el propósito inicial, de prestarse a ser inter
venidos quirúrgicamente, p o r  diez días de asueto en la 
capital de las Españas, lo cual fu e  beneficioso para  su 
salud... y  para sus bolsillos, como veremos en el próximo 
capítulo.

JESUALDO SANCHEZ BUSTOS

PROXIMA CONSTRUCCION 
DE PISOS, LOCALES 

Y COCHERAS EN: 
CALLE PRIM N- 22 Y 24

INFORMACION V V 5N TA
Píaia María Cristina, 5

Urbanizaciones y  Desarrollos 
INSER, S.A. 

Plaza María Cristina n° 5 
13250  Daimiel (C. Real) 

Teléfono Oficina: 926 854  065
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Como sucede de vez en cuando, mi 
amigo Manolo (como quien “no quiere la 
cosa”), me inspira una idea para lanzarla 
en el artículo mensual de este periódico. 
Hace algún comentario o me recomienda 
una lectura y de ahí se gesta lo que en 
estos momentos les quiero contar. ¡Qué 
zorro es “este” Manolo! Y el caso es que 
acierta, “el jodio”; toca mi “fibra sensi
ble” y..., ¡hala, a escribir!

Tras reflexionar un buen rato, y reho
gar mis pensamientos con el telediario de 
las “tres”, llego a la conclusión de que sí, 
que este mundo está loco, mejor dicho, 
nos está volviendo chiflados a todos. Me 
gustaría decir como alguien afirmó en cier
ta ocasión: “Paren este tren, que yo me 
bajo”.

Resulta increíble, hoy por hoy, que que
de alguien optimista y crédulo ante la efi
cacia del sistema judicial, que crea en su 
funcionamiento y pueda garantizamos un 
mínimo nivel de seguridad.

Para empezar abriendo boca nos suel
tan, con todo el descaro de quien le queda 
poquísima vergüenza (si no se le ha ago
tado ya), que el acercamiento de presos 
etarras al País Vasco (léase Vasconga
das) es una cuestión de “humanidad”, en 
la que se valora el sufrimiento de sus fa
milias porque “ellas no deben pagar los 
platos rotos”. ¡Y un pimiento morrón! ¡In
cluso hay alguien que llora y todo después 
de oírlo! Parece mentira, que se defien
dan unilateralmente planteamientos des
de un solo punto de vista, y no se escuche 
la voz de las familias que se han quedado 
sin hijos, hermanos o marido al “que visi
tar”, por muy lejos que estuviese su para
dero. Seguro que estas últimas, cambia
rían la cercanía del cementerio por la le
janía de cualquier lugar al que acudir y 
contemplar respirando a quienes, gratuita 
y caprichosamente, fueron segados de este 
mundo en pro de absurdas ideas. ¡Maldi
tas ideologías fundamentalistas,... todas 
ellas!

De todas formas, aguarden unas se
manas y véanse la cara de pasmados que 
nos queda. ¡A tragar,... que lo importante 
es “mantenerse en el trono”, al precio que 
sea, incluyendo los calzoncillos bajados!

Al rato aparece una señora que, con 
“toda la buena intención del mundo”, en
venenó al marido (“si es que somos unos 
trastos sin remedio e inaguantables”) y a 
sus dos hijas (un hijo se “libró por los pe-

POR LA PUERTA 
DE ATRÁS

FERNANDO GIGANTE 
SÁNCHEZ-CANO

los”). Pues nada, que ya le están dando 
la vuelta a la tortilla,... que se estará ne
gociando algo y “aturdimiento mental” 
se alegará,... esperen y verán; por más 
que los psiquiatras lleguen a la conclu
sión de que esta señora está más cuer
da que usted y yo (si es que lo esta
mos). ¡Para morirse (nunca mejor di
cho) de asco!

Lo más grave es que, cuando sale al
gún “ternilla” de estos, a todos nos ronda 
el estúpido “tercer grado” . ¿Pero están

¿Se han 
olvidado del 

significado de 
la palabra 

"  justicia ”, o le 
han puesto a 
la balanza de 

la ley una 
venda

perpetua?

sordos nuestros responsables del tinglado 
legislativo? ¿Qué libros leen y a cuento 
de qué quieren dedicarse a salvar almas 
perdidas y mentes claramente retorcidas? 
¿Se han olvidado del significado de la pa
labra “justicia”, o le han puesto a la ba
lanza de la ley una venda perpetua? ¿Han 
olvidado también el equilibrio entre dere
chos y deberes de los ciudadanos?

Bueno, para colmo de los colmos, pa
rece ser que las mafias extranjeras ya se 
permiten el lujo de venir a España y “can
tar las cuarenta” a los jueces que des
mantelan sus “pandillas de amiguetes”. 
¡No por Dios, que esto es Jauja! Y si Bin 
Laden se toma unos días, panza arriba en 
Marbella, fumando los pelos de su barba 
para “colocarse un poco” ..., habrá que 
respetar su merecido descanso. Vamos, 
que seamos “bien pensados, hombre”, 
porque si no es así, tendremos que estar 
mirando al cielo por si a un Boeing se le 
ocurre volar en picado contra la torre de 
San Pedro en plena misa de doce (por 
poner un ejemplo).

¿Pero cómo no van a venir, si saben 
que en este país entrar en la cárcel equi
vale a pasar unos días de vacaciones, con 
los gastos pagados, en espera de que te 
abran la puerta de atrás al menor descui
do?

Esto es la “monda”. Reconozco igual
mente que si no existieran los “apaños”, 
la figura del abogado defensor estaría “in
defensa”, en peligro de extinción. No te
nemos más que escuchar el desliz del 
“anestesista” que contagió la hepatitis a 
casi doscientas personas, hablando en el 
juicio con su abogado, con los micrófonos 
abiertos, diciendo aquello de: ¡La hemos 
“cagado”! ¡Si es que esto de hacerse la 
víctima a estas alturas del juicio es muy 
“fuerte” !

¿Qué “trapícheos” son estos que no 
se ciñen a la búsqueda de la verdad? Al 
paso que vamos, en los pasos fronteri
zos (si es que queda alguno) aparece
rán letreros donde se pueda leer, cual 
“lejano Oeste” : ¡Bienvenidos al Edén de 
qu ien  delinque  a cam bio  de unos 
“ratitos” en hoteles penitenciarios! ¡Si 
vienes de “legal”, ándate con o jo ,... es
tás indefenso!

Y no hay más leña que la que arde. 
Son muchos los que están hartos de tanta 
insensatez, mimos y carantoñas hacia los 
que “sonríen con las esposas puestas”!
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ENCUESTA/ENTREVISTA SOBRE EL GRADO DE SATISFACCION
Entrevista a : Filiberto Lozano Fisac 
Edad: 51 años 
Profesión: Farmacéutico

¿Considera que los servicios del 
Ayuntamiento de atención a los ciu
dadanos tienen un nivel aceptable?

- Si, son aceptables en general. Ade
más creo que el personal del Ayuntamien
to es bastante accesible.

¿Piensa que el agua corrien te  
sum inistrada en Daim iel tiene un 
buen nivel de calidad, precio y ser
v icio?

- Pienso que en cuanto a calidad es 
aceptable, tal vez haya un pequeño exce
so de sales que la hacen “dura”, en cuan
to al precio, lo desconozco sinceramente, 
y respecto al servicio es bueno ( excepto 
por algunos cortes debido a obras o ave
rías, lo cual es algo normal).

¿Qué opina de los nuevos conte
nedores soterrados para la recogida 
de basura?

- Supongo que esto es un gran avance, 
y hay que procurar usarlos correctamen
te. Lo que ignoro es si su capacidad es lo 
suficiente para recoger la basura genera
da.

¿Cree que los polígonos industria
les han respondido a las expectativas 
esperadas en cuanto a trabajo y rique
za en Daimiel?

- Yo no sé cuales eran las expectativas 
esperadas, pero creo que han dado rique
za a Daimiel, aunque no sé si han creado 
los suficientes puestos de trabajo que se 
esperaban.

¿Qué opina sobre el funcionamien
to del servicio de Urgencias? ¿Y el 
del Centro de Salud?

- Es bueno, ya que está siempre a 
nuestra disposición y hay que entender 
que según la demanda así será nuestra 
espera. Así, habrá días que parecerá que 
falta personal, pero pienso que se es
fuerzan en dar un buen servicio sanita
rio a la ciudad.

¿Qué le parece la actuación  e 
iniciativas del actual equipo muni
cipal?

- Por supuesto que hay detalles y si
tuaciones que siempre serán mejorables, 
pero en general es bueno.

Encuestas realizadas por:
ANA Y MARI-CARMEN MARTIN GIL

¿Cuenta Daimiel con suficientes 
zonas verdes e instalaciones deporti
vas y culturales?

- Respecto de años atrás, hay muchí
simas más zonas verdes y, sobre todo, 
deportivas. Las culturales tal vez hayan 
aumentado algo menos. ¡Ah! Me parece 
muy buena idea, que se hiciera un museo 
de nuestra ciudad.

¿ C o n sid era  que está n  b ien  
atendidas las personas m ayores en 
D aim iel?

- Respeto a las residencias, al menos 
ya hay más centros, lo único es que se 
comenta por la calle que no todos son ac
cesibles a cualquier “bolsillo”.

¿Qué opina sobre la diversión de 
los jóvenes? ¿Y del botellón?

- Está bien que se diviertan en su tiem
po libre. Yo diría que faltan más sitios don
de poder ir, en verano sobre todo.

- Lo del botellón supongo que es algo 
“polémico”, pero algo importante es que 
no implique más suciedad ni destrozos de 
bienes públicos.

¿Qué opina sobre el desarrollo ur
banístico de los últim os años en 
Daimiel?

- Creo que si alguien no ha venido 
por Daimiel hace unos 10 años y vie
ne ahora, se quedaría asombrado para 
bien, (sobre todo por todos los alre
dedores del pueblo). Es bueno que 
D aim ie l c rezca  u rb an ís tic am e n te , 
p e ro  ta m b ié n  ha de c re c e r  
dem ográficam ente.

¿Sobre qué le hubiera gustado que 
le preguntásemos?

- Sobre mi nueva novela “Pasión de 
Daimieleños”.

Entrevista a : Pedro Cor Barrajón 
Edad: 55 años
Profesión: Empleado de Sanca

¿Considera que los servicios del 
Ayuntam iento de atención a los ciu
dadanos tienen un nivel aceptable?

- Si, pero aceptable nada más.
¿Piensa que el agua corriente su

m inistrada en Daim iel tiene un buen 
nivel de calidad, precio y servicio?

- NO, calidad mala.
¿Qué opina de los nuevos conte

nedores soterrados para la recogida 
de basura?

- Me parecen bien, son más limpios.
¿Cree que los polígonos industriales

han respondido a las expectativas espe
radas en cuanto a trabajo y riqueza en 
Daimiel?

- Creo que sí.
¿Qué opina sobre el funcionamien

to del servicio de Urgencias? ¿Y el 
del Centro de Salud?

- Ambos tienen algunas carencias.
¿Qué le parece la actuación e ini

ciativas del actual equipo municipal?
- Insuficientes en algún aspecto.
¿Cuenta Daim iel con suficientes

zonas verdes e instalaciones depor
tivas y culturales?

- No hay un buen cine y teatro tampoco. 
¿Considera que están bien atendidas 
las personas m ayores en Daim iel?

- Falta apoyo en su domicilio cuando 
los mayores viven solos.

¿Qué opina sobre la diversión de 
los jóvenes? ¿Y del botellón?

- Los jóvenes se divierten y eso está 
bien, lo malo del botellón es que moles
tan y ensucian.

¿Qué opina sobre el desarrollo urba
nístico de los últimos años en Daimiel?

- M uy grande, y algo caótico. Se de
bería intentar que Daimiel no perdiera la 
imagen que tenía.

¿Sobre qué le hubiera gustado que 
le preguntásem os?

- Sobre la jau la  de la plaza.
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Aprovechando estas fechas clave, les 
vamos a recordar lo que era la vendi
mia de antaño, unos 70 años atrás. En 
primer lugar, no se conocía mecaniza
ción alguna, tanto en el transporte como 
en la bodega. Todo era a base "de re
mos", y aunque se trabajaba mucho, se 
conocía como una fiesta de alegría y 
buen humor. Tanto era así que salían al 
campo casi todas las mujeres jóvenes, 
ya fueran modistas, bordadoras, etc., y 
zagalotes que estaban aprendiendo un 
oficio, que eran muchos. Todos marcha
ban en los carros y galeras de quintería 
hasta que se terminaba, unos veinte o 
veinticinco días. Se empezaba después 
de la feria, y algunos llegaban a la Vir
gen del Pilar. Daba gusto y alegría ver 
la galera llena de chicas jóvenes can
tando aquello que decía: "Por Dios ca
rrero no vuelques, que llevas un carro 
de rosas, como llegues a volcar, toditas 
se te deshojan.

Luego los envases que se usaban en 
el trabajo era con espuertas de esparto. 
Cuando se llenaban, se llevaban a los 
capachos también de esparto; estos es
taban situados en la carrilera que se ha
cía, y había un capachero encargado de 
rellenarlos bien. Había que aprovechar 
bien los envases, que eran los que trans
portaban la uva a la bodega. Entonces 
cuando los vendimiadores terminaban de 
cargar al completo los carros que ha
bía, que solía ser a media tarde, se mar
chaban a la casilla, y les daba tiempo 
para lavar sus ropas mientras la coci
nera preparaba la cena y con luz del día 
cenaban en el "paraor" de la casilla. Se 
hacía un corro, todos de pie, y la sartén 
en el centro, cucharada y paso atrás.

”LA VENDIMIA Y LOS 
VENDIMIADORES”

ANTONIO CLEMENTE GONZALEZ

Después se iban retirando y algunos 
solían comer alguna cosilla más que 
cada uno había traído en su talega, la 
que mandaban sus familiares con el pan 
y sardinas de cuba, que era típicas en

esos años. Y ya, después de cenar y re
coger venía lo mejor, los juegos que se 
hacían entre chicas y chicos de todas 
las edades, pero en particular entre vein
te y catorce años como el juego de "her
mano perejil, perejil hermano, adivina adi
vina quien tiene el palo", y el que estaba 
debajo de la manta tenía que adivinar 
quien había dado el palo en la dicha 
manta.

Otro juego era la correa, esta pasán
dola por detrás. También el que sabía 
cantar, se hacía una especie de escena
rio y cantaba, y otros bailaban.. Tam

bién se solía ir alguna noche a hacerle 
una visita a alguna quintería, que siem
pre había por aquel contorno aunque es
tuviera a dos o tres kilómetros de dis
tancia, pero merecía la pena por ver ca-

Cuadrilla de vendimiadores del año 1955, llegando a la viña

HOSTAL -  RESTAURANTE

r Las Brujas
$ ESPECIALIDAD EN BODAS Y BANQUETES

SALONES CON AIRE ACONDICIONADO 

HABITACIONES EQUIPADAS CON T V.
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Cuadrilla del año 1958, pasando por la calle La Estación, con un viaje de uva a la Bodega de Rupertillo. 
El gañán es Anastasio Calahorra López de la Nieta y las muías son Poderosa y Argentina

ras nuevas, y si se tenía algún instru
mento musical, mejor que mejor. Yo re
cuerdo cuando era vendimiador, salir de 
visita por la noche desde Colmena a 
Farelo, y desde Los Ardales a Bolote a 
tocar la guitarra y a cantar, hasta que el 
capataz echaba el alto y nos mandaba a 
acostar. Al día siguiente de madrugada, 
llegaban los carreros con los carros a la 
puerta de la casilla, empujaban la puer
ta y lo primero que preguntaban era 
"¿donde están los cargadores?". Al mo
mento se encendía el candil y se salía 
rápido, y a la luz de la luna se cargaba 
la uva, y tirando para el pueblo a des
cargar en alguna de las bodegas que 
había -que eran muchísimas entonces-. 
La mayoría de los propietarios tenían su 
bodega propia; todos los carreros iban 
provistos de un tonel de vino colgado en 
el varal del carro por si ocurría algún 
percance en el camino, pues era muy 
frecuente ya que los caminos estaban 
muy malos, y a veces había mucho ba
rro de tanto como llovía, y al menor des
cuido, venía un atasco y había que es
perar que llegaran ayudas. Pasaba poco 
tiempo, pues enseguida llegaba otro que 
paraba su carro y se acercaba a pres
tar ayuda. Cuando sacaban un carro del 
atasco, en agradecimiento, el atascado 
sacaba el tonel y la petaca, y echaban un 
trago de vino y un cigarro, y luego mar
chaban cada uno para su destino y todos 
tan amigos. Los gañanes tenían la cos
tumbre de regar las ruedas del carro con 
agua para que la madera se repretase.

Cuando llegaba San Miguel, que les 
cogía a todos la vendimia, si no se en
tendían el amo y el gañán en el ajuste, 
cambiaba el trabajador de casa, y la casa 
cambiaba de gañán. Contaban algunos 
gañanes, que salían del pueblo a cargar 
a las doce de la noche y que cuando 
llevaban un rato andando sin estar se
guros del sitio donde se encontraba la 
finca, sobre todo si eran nuevos, deja
ban las muías a su aire, y éstas, por ins
tinto, los ponían en la puerta de la casi

lla. Realmente hay que reconocer que 
en los acarreos de los años cincuenta, 
se penaba mucho, por tantas horas de 
camino cuesta arriba con pocos caba
llos de fuerza, y cuesta abajo sin fre
nos.

Sin embargo, considero que la ven
dimia de hoy es mucho peor, con el trac
tor pala al lado, sin levantar cabeza en 
todo el día. Y antes cuando se llenaba la

Entonces cuando ios 
vendimiadores 

terminaban de cargar 
al completo los carros 
que había, que solía 
ser a media tarde, se  

marchaban a la 
casilla, y  les daba  

tiempo para lavar sus 
ropas mientras la 

cocinera preparaba la 
cena y  con luz del día 

cenaban en el 
"paraor" de la casilla.

espuerta y la llevabas a vaciarla a los ca
pachos, cambiaba el cuerpo de postura. 
Cuando llegaba la hora del cigarro, se con
taba chistes y anécdotas. Cuando yo ven
dimiaba en la finca de Colmena con los 
dueños Díaz Salazar, había un hombre, ya 
mayor, que siempre que parábamos em
pezaba a contar sucesos y cosas que te 
hacían reir. Recuerdo, aunque han pasa
do cincuenta años, que cogía un racimo 
de uvas y decía así: "Yo soy el hijo de la 
vide, y me llaman el videño, cuando lle
gan San Miguel, a todos nos cortan el cue
llo, nos echan en una espuerta, y desde la 
espuerta a un sero, nos llevan en un ca
rruaje, y nos conducen a un pueblo, nos 
dejan en el jaraíz, y allí nos muelen de lle
no, nos m eten en una prensa, para 
prensamos los huesos, nos echan en una 
tinaja, para ver las fuerzas que tengo, y 
todo el que se da por mí, ha de rodar por 
el suelo..."; y cuando terminábamos de 
cargar, y echaba dos tragos del tonel, de
cía: "¿Con qué lo guisarán que está tan 
bueno?"

En fin, que mientras podamos contar
lo, lo contemos con ilusión y alegría, para 
todos. Si Dios quiere.

TU PERMISO DE CONDUCIR EN 
P R I S M A  A U T O  E S C U E L A

M O T O S  T U R I S M O S  - C A M I O N E S  - A U T O B U S E S  
___________ Infórmate en: C/. Mártires, 8 • Telf. 85 39 01 • DAIMIEL
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JUAN 
BAUTISTA 

FISAC 
MARTIN- 

FOZUELO

El 2 de octubre de 1995 , un dainjieleño bue- 
rjo, ilustre, excepcional y fuera de serie conjo per- 
sopa y conjo católico flanjado Manuel Martín de Ber
nardo Gutiérrez, se encontraba al fin con Dios tras 74  

años haciendo el bien absoluto en una desintere
sada entrega a destajo por los demás.

Cuando yo lo conocí, allá por 1 984 , era aún un 

niño, 4  años njás tarde, en 1 9 8 8  y siendo presi
dente de la Cofradía de María Desolada -Hemjao- 
dad Provincial del Silencio, cargo que ocupó desde 

1 9 5 7  basta el njisnjo día de su óbito, en calidad 
ya de presidente honorario vitalicio, y de la cual 
fue uno de sus múltiples fundadores en 1 950 , no 

sin antes pasar por el cargo de secretario- roe 
eligió conjo rpierpbro de su junta directiva, primero 

corpo vocal, para después bacemje cargo de la 

vicesecretaría, cosa que abandoné en 2 0 0 3  para 
no volver jamás.

Lo recuerdo vital, biperactivo, con un carisnja 
intenso y flexible al mismo tiempo, lleno de una 

energía socarrona y sana que te contagiaba buen 

ljunjor y ganas de vivir. En una ocasión, llegué a 
imaginario conjo uno de esos seres inmortales y 

mitológicos, que siertjpre estarían entre nosotros, 
pasara el tiempo que pasara, pues janjás -ni si
quiera en los peores trances de la epfemjedad que 
lo llevó a los brazos del Padre- lo vi desanimado o 

cabizbajo.
Manolo era único basta para convertir los mo

mentos difíciles en instantes, cuanto menos, sutil
mente semidulces o vacunados de cualquier tipo 

de pesimismo.
Al llegar Semana Santa, su fiesta por excelen

cia, Manolo se transformaba como todos los que le 

rodeábamos en esas fecbas.
Por aquellos años -y  a diferencia de abora, por 

causa de decepciones- yo era un semanasantero 

de pro, y él no sólo que aumentaba esa afición, 
sino que además me la enriquecía debido a su 

sobrada, portentosa, bien cimentada y exquisita 

formación religiosa; Manolo, al que yo siempre lla
maba el "sacerdote seglar” , resplandecía por su 

inmensa y mística fe y su inquebrantable confianza 

en la voluntad divina, y eso te lo contagiaba. En 
ese aspecto, corijo en otros, le debo mucbo.

Cuando el Sábado Santo acabábamos de pre
parar todo para la procesión de la ijocbe, y los 

enseres del desfile estaban ya limpios, arreglados 
y dispuestos para salir a la calle, se encaraba con 

los ojos llorosos en los canceles interiores de la 
puerta del sol de la iglesia y nos decía enjociopado 

y eufórico a los que estábamos a su lado: "Mirad

Manuel Martín de Bernardo Gutiérrez (1921-1995).

Querido Cbule, con estas palabras materializo 

sólo una pequeña porción del merecido homenaje 
que se te debió bacer y nunca ba llegado, cuando 

dejaste la presidencia. Por eso este artículo, y pen
sando en lo que tú y Manolo fuisteis mutuamente, 
y en la compenetración y admiración recíproca que 
siempre bubo entre vosotros, también es un poco 
para tí..

Como muy acertádamente escribió con motivo 
de su muerte en el número de noviembre de 1995  

de este mismo periódico, mi queridísimo primo

JVlanolo pasó por este  
mundo haciendo el bien, y  

digo yo, ¿existe alguna 
prueba más contundente, 
clarividente y  poderosa de 
la santidad de una perso
na, que eso precisamente

Daimieleño ilustre, excepcional y eterno

nombre de una calle, de un barrio, de una plaza 

o incluso algún monumento conmemorativo es, 
con creces, él; bay que ser agradecido primero 

con los de dentro, y luego, si se tercia, con los 
de fuera. Manolo siempre, siempre, siempre es
taba allí dispuesto a escucharte, ayudarte y lle
gar basta el final. Nunca se cansó de bacer obras 

de caridad, obras que se habrán visto recom
pensadas con creces al llegar al cielo.

Es muy positivo y conveniente que las ge
neraciones jóvenes y venideras, conozcan a perso
nas que, conjo él, han escrito con letras de oro la 
historia de su pueblo.

Pasé muchísimas horas de nj¡ n’ifiez, primero, 
y luego de nj¡ adolescencia y juventud al lado de 

Manolo, por eso siempre le daré gracias a Dios de 

que nje concediese la dicba de conocerlo, tratarlo 

y amarlo, y esa es la mejor distinción que en el 
décinjo aniversario de su fallecimiento puedo ha
cerle a ese gigante de espíritu homérico y porte de 

místico, ahora y siempre.

DIEZ AÑOS 
SIN MANOLO

v---------------------------------------------------------------

rrji María Desolada, qué tjemjosa es, no hay otra y no 

es pasión”. ¡Cuánto anjor de hjjo había en aquellas 
Ijemjosas, inmensas y, a la vez, sencillas palabras!.

Por fortuna, Manolo al morir le sucedió un dig
no sustituto, Jesús García Mercadante, quién has
ta entonces y durante muchos años había desem
peñado en sus respectivas juntas de gobienjo el cargo 

de presidente en funciones. Lo digo con conocimiento 
de causa -yo que soy nieto, hijo y sobrino de fundado
res de la Cofradía-, y aunque parezca mentira, con 

total objetividad, no ba habido ni habrá nadie que 
los supere, n¡ siquiera que los iguale.

bemjaijo Jesús Leonardo García Moreno, el cual 
también lo conoció en su aspecto más íntimo y 
profundo -y  tal y como reza el epitafio de su tum
ba en el cementerio de Daimiel-, Manolo pasó por 
este mundo haciendo el bien, y digo yo, ¿existe 
alguna prueba más contundente, clarividente y 

poderosa de la santidad de una persona, que eso 

precisamente?.
Al principio apuntaba a ello, Manolo se com

portó como un fuera de serie en eso, desde su 
importante situación laboral en el entonces "Ins
tituto Nacional de Industria” y vocaciopal en la 

institución religiosa de "Cáritas” y en la "Aso
ciación de Daimieleños residentes en Madrid” -  

también primero como secretario y a continua
ción como presidente-, buscó trabajó y situó a 
centenares de paisanos en empresas, bancos, 
cajas de ahorro y distintos negocios; opino que 

si algún ser humano se merece en su pueblo el
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Ya termina el verano, se nos van aca
bando las vacaciones a todos, van finali
zando las numerosas fiestas de los pue
blos de la provincia, incluidas las de mi 
pueblo, muy conocidas por “Los encie
rros de Almodovar del Campo”. El tiem
po parece que quiere refrescar, e incluso, 
las primeras gotas de la tan necesitada 
agua hacen su aparición, y nos dejan en 
las puertas del OTOÑO. La estación del 
año que invita al recogimiento, a la lectu
ra, a la meditación, a pasar de las terra
zas y chiringuitos al interior de los bares, 
a realizar alguna actividad cultural, a la 
vuelta al trabajo, y también, ¿por qué no?, 
a introducimos en las salas de cine para 
disfrutar de una nueva temporada cine
matográfica, con los estrenos de pelícu
las que se avecinan para este OTOÑO.

La verdad, es que esta nueva tempo
rada promete películas interesantes. A 
priori llenas de emociones y atractivas para 
todo tipo de publico, de diversos géneros 
desde la comedia a los dramas, de las 
aventuras a los thriller y, por supuesto, sin 
olvidamos del cine de animación. Tendre
mos como siempre películas comerciales 
americanas y españolas (vuelve Torren- 
te-3) que arrasarán en las listas de taqui
lla, pero yo os animo a ver películas de
nominadas “DE AUTOR”, aquellas que 
basadas en originalidad, independencia, en 
aspectos íntimos, en sentimientos huma
nos llegan a un nivel de calidad que las 
diferencia del resto de la cinematografía 
actual. Y además, podemos dar gracias, 
que dentro de ese grupo de películas “de

OTOÑO: 
CINE DE 
AUTOR

JUAN CARLOS SENDARRUBIAS

autor”, apoyadas en la personalidad de un 
director y en su visión diferente de hacer 
cine, guiadas por guiones interesantes, con 
diálogos intensos y silencios narrativos, te
nemos a varios cineastas españoles que 
por suerte estrenan sus nuevas películas 
ahora, por lo que podemos hablar de 
OTOÑO: CINE DE AUTOR ESPA
ÑOL.

Por un lado Femando León de Aranoa, 
autor de la aclamada “Los Limes al Sol”, 
que nos presenta “Princesas”, un canto 
por las relaciones personales, un viaje

hacia el interior que hace despertar a los 
espectadores del letargo y de la vida pla
centera.

Por otro lado Montxo Armendáriz, nos 
trae a las pantallas de cine, empezando 
por la Gala de Inauguración del Festival 
de Cine de San Sebastián, la película 
“Obaba”, una mezcla de vidas privadas, 
el misterio de la búsqueda de lo descono
cido.

Y la más esperada, al menos para mí, 
ya que me encantan y emocionan sus 
películas, hablamos de Isabel Coixet que 
este otoño nos deleitara con “La vida se
creta de las palabras”. Se trata de una 
nueva historia de amor y de emociones, 
donde además cuenta con la participación 
estelar del buenísimo actor americano 
Tim Robbins, una película dramática con 
una carga emocional digna de su cinema
tografía, no os la perdáis.

Esperamos por tanto que el OTOÑO 
nos traiga aires nuevos, nos atrapen los 
colores ocres y que los apagados y grises 
tonos de esta estación nos llenen las pu
pilas de sentimientos, veamos con cierta 
nostalgia y añoranza del verano como los 
árboles van perdiendo sus hojas, que las 
personas nos quitemos poco a poco la fa
chada, la superficialidad y mostremos 
nuestro interior, tal como somos, apoyán
donos en la sinceridad y la humildad, y 
que las películas que veamos, nos provo
quen un nuevo estado de ánimo para vivir 
las cotidianas situacias de la vida con 
mayor intensidad. A por la nueva tempo
rada. Animo y al cine.

SOCIETE EUROPEENNE DE CULTURE 
SECCIÓN ESPAÑOLA

Mi querido JESUS SEVILLA LOZANO:
Al regreso de vacaciones me encuentro con esa pequeña 

joya -pequeña por la extensión- DIALOGOS ENTRE ROCI
NANTE Y RUCIO PANZA, que saborearé con el placer y 
provecho de todos tus escritos, en cuanto ponga en orden el 
correo y consulta acumulados en mi ausencia.

Lo comentaremos en nuestro próximo encuentro: el 6 de 
octubre, que presento con CASTILLO OJUGAS el delicioso 
libro de CRUZ Y HERMIDA sobre LA SOLEDAD, en la Real 
Gran Peña.

Me encantó el Prólogo de JAIME. Muy acertado al califi
car tu "estilo literario impecable, hasta el punto que es difícil 
diferenciar tus diálogos de la prosa cervantina." Házle llegar mi

loa y felicitación. Te recuerdo que todavía está pendiente el 
Homenaje tan merecido de MEDICOS ESCRITORES.

Enhorabuena a TI porque te haya transmitido RADIO 
DAIMIEL, tu sainete. ¡Qué delicia haber podido escucharlo 
en directo!

Pocos días tiene uno tantos motivos de felicitación como yo 
hoy. La editorial de MIGUEL ANGEL FANEGA en las TA
BLAS DE DAIMIEL -la Publicación mensual más longeva de 
Daimiel como presumís merecidamente- es magistral. Digno 
discípulo para Maestro tan especial.

Tu devoto amigo y Colega

SANTIAGO MARTINEZ-FORNES
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ASOCIACION DE DAIMIELENOS RESIDENTES EN MADRID 
COMUNICADO DE LA PRESIDENCIA. SEPTIEMBRE 2005

PRIMERO: Ante la polémica suscitada entre algunos 
Hermanos-Socios de esta Hermandad/Asociación y personas de 
nuestro querido pueblo Daimiel, de por qué no ha habido represen
tación oficial el pasado día 1 de septiembre en la Función Religiosa 
y en la procesión en honor a "Nuestra Señora de las Cruces", 
como igualmente el pasado día 20 en la Romería de la Virgen, debo 
aclarar que la Hermandad/Asociación de "Nuestra Señora de 
las Cruces" en Madrid, no ha sido invitada oficialmente a ninguno 
de estos actos por parte de la Junta Directiva de la Hermandad de 
"Nuestra Señora de las Cruces" de Daimiel.

SEGUNDO: Tampoco hemos sido invitados, oficialmente, al 
acto institucional a los daimieleños ausentes del pasado 5 de sep
tiembre en el Consistorio Municipal y que organiza el Excmo. 
Ayuntamiento de Daimiel y la Hermandad de "Nuestra Seño
ra de las Cruces" de Daimiel, razón por la cual tampoco hubo 
representación oficial de nuestra Hermandad/Asociación, en di
cho acto.

TERCERO: Para dejar las cosas claras y en su sitio quiero 
manifestar como presidente ejecutivo de la Hermandad de 
"Nuestra Señora de las Cruces" Asociación de Daimieleños 
Residentes en Madrid, que cualquier persona o personas que 
puedan haber intervenido en estos actos lo ha hecho a titulo per
sonal como daimieleños y nunca en representación de la Her
mandad de "Nuestra Señora de las Cruces" de Madrid, ya 
que nadie llevaba asignada representación alguna por parte de 
esta Hermandad/Asociación.

CUARTO: Y por ultimo agradecer al Excmo. Sr. alcalde y a 
Manoli Clemente Gómez-Limón, presidenta de la Casa de Cas
tilla-La Mancha en Alcobendas (Madrid), y a Tarsicio González 
Molina, presidente de la Asociación de Daimieleños Residentes 
en Valencia por sus amables palabras para con esta Herman
dad/Asociación, insistiendo que ha sido a titulo personal y no en

representación de esta Hermandad/Asociación, supongo que este 
largo comunicado puede servir para polemizar y especular (con 
comentarios que no vienen al caso sacando las cosa de contex
to), pero quede claro, que nuestra Hermandad/Asociación no ha 
estado presente oficialmente en los actos reseñados.

QUINTO: La información aparecida en el periódico de las 
Tablas de Daimiel en la sección Noticias de las Asociaciones en 
los números de junio, julio y agosto de 2005, cuyo autor es Pedro 
González-Mohino Gallego, informando de los actos llevados a 
cabo por nuestra Hermandad/Asociación en el mes de junio del 
presente año, con motivo de su 50° aniversario, tengo que acla
rar que la mencionada información no se ajusta a la verdad, ya 
que el Sr. González-Mohino no ha contrastado la información, a 
publicar con la verdadera y única fuente que obra en los archi
vos de la Secretaria General, de nuestra Hermandad/Asocia
ción, igualmente, ha omitido muchos detalles; y, lo más grave, ha 
ignorado por completo dar los nombres de las personas homena
jeadas, que tanto han significado y significan para esta Herman
dad/Asociación, y que dicho homenaje tuvo lugar el pasado día 
12 de junio día de nuestra fiesta mayor en honor de "Nuestra 
Señora de las Cruces" (Día de Daimiel en Madrid). Por lo 
tanto la información aparecida es una apreciación muy per
sonal del Sr. González Mohino, que en nada se parece a la 
realidad de como se han desarrollado todos y cada uno de los 
actos programados por nuestra Hermandad/Asociación, los 
cuales han resultado ser un gran éxito en todos los aspectos 
a criterio de las muchas personas que nos acompañaron el 
pasado 12 de junio, muy a pesar, según parece, de D. Pedro 
González-Mohino Gallego, hermano socio de nuestra Her
mandad Asociación.

JUAN BLANCO HONRADO 
PRESIDENTE EJECUTIVO

ACTOS Y FIESTAS DE HERMANDAD DEL MES DE OCTUBRE
INICIO DEL CURSO 2005/2006.- El domingo 11 de sep

tiembre tuvo lugar el inicio del CURSO 2005/2006 con la celebra
ción de la Santa Misa y el canto de la Salve a nuestra Madre y 
Patrona Nuestra Señora de las Cruces.

SEDE SOCIAL: DIAS Y HORARIO A VUESTRA DISPOSI
CION. Todos los martes y jueves, de 18,00 A 21,00 horas, esta
mos en nuestra sede social, calle de la Paz, 4, 1 °.

LOTERIA NACIONAL DE NAVIDAD: NUMERO 71.490. Las 
participaciones en el número 71.490 tendrán el precio total de 3 
EUROS (TRES EUROS: 2,50 Lotería y 0,50 de donativo).

VISITA DE SU EMINENCIA EL CARDENAL MONSEÑOR 
D. ANTONIO MARIA ROUCO VARELA AL SANTUARIO DE 
LAS CRUCES. Os comunicaremos el día y hora de este acto, que 
pondrá el broche final a las celebraciones de nuestro 50 ANIVER
SARIO.

MISA EN EL X ANIVERSARIO DEL OBITO DE DON MA
NUEL MARTIN DE BERNARDO.

A las 12,00 horas del domingo 2 de octubre, en la calle San 
\ _____________________________________________________

Bernardo 72, la misa será aplicada por el alma del que fue PRESI
DENTE EJECUTIVO de nuestra Hermandad-Asociación.

FIESTA RELIGIOSA ANUAL DE "ORDEN Y LEY"- 9 DE 
OCTUBRE

El domingo día 9 de octubre celebrará, D.M., su fiesta anual., 
a las 12,00 horas, en San Bernardo 72.

VIAJE TURISMO SOCIAL A MOJACAR (ALMERIA). J. C. 
CASTILLA-LA MANCHA. Financiado parcialmente
por la Consejería de Bienestar Social de Castilla-La Mancha, nos 
desplazaremos, del día 12 al 17 de octubre, a la localidad almeriense 
deMOJACAR..

CICLO CULTURAL 50 ANIVERSARIO. El sábado día 29 de 
octubre se celebrará LA 8a conferencia, de la que informaremos 
oportunamente. Cordialmente

POR LA JUNTA DIRECTIVA 
JULIAN SANCHEZ-CAMACHO GARCIA-MUÑOZ

Secretario General
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CONGRESO INTERNACIONAL DE ESCRITORES 
DE VIAJE EN ALMAGRO

Desde el jueves, día 22, al domingo 23, 
del pasado mes de septiembre de 2005, se 
ha celebrado con gran éxito el Congreso 
Internacional de Escritores de viaje en el 
noble marco del Palacio de Valparaíso de 
Almagro (Ciudad Real) y abordando, prin
cipalmente, los temas del turismo, la lite
ratura y la globalización.

La organización del evento en la histó
rica y recoleta ciudad, con motivo del IV 
Centenario de la edición de la primera parte 
del Quijote, se ha hecho coincidir con el 
XXVI Congreso Nacional de Periodistas 
y Escritores de Turismo (FEPET), fede
ración nacional que fue la que tuvo la feliz 
idea y la que la desarrolló; aunque en rea
lidad ha sido una de sus ramas, la Asocia
ción de Escritores de Castilla La Mancha 
(ACMET), la que ha llevado a cabo tan 
compleja y enjundiosa tarea; y en concre
to su presidente, el acreditado y prolífíco 
escritor Alfredo Villaverde, junto a la acti
va y simpática secretaria de la FEPET, 
Araceli.

Hablamos de éxito extraordinario, por
que fueron excelentes, en número y cali
dad, las ponencias presentadas y la parti
cipación masiva de escritores nacionales 
y foráneos, hasta tal punto que se desbor
daron en los últimos días las solicitudes de 
asistencia, llegándose casi a doblar el nú
mero de participantes previstos; motivo 
por lo que algunos tuvieron que acceder 
por medios de locomoción propios y alo
jarse fuera del hotel elegido por la organi
zación.

A este acierto organizativo, contribuyó 
también la asistencia a los actos de las 
máximas autoridades de la Comunidad 
castellano-manchega, como el presidente 
de la Junta, el consejero de Industria y 
Turismo, el director general del ramo e, 
incluso, el secretario general del Ministe
rio de Industria y Turismo. Pero, resuma
mos, brevemente, los actos y los partici
pantes más salientes de los cuatro días del 
Congreso:

El día 22, a las ocho de la tarde, se 
concentraron en el Hotel Doña Carlota, 
de Ciudad Real, la mayoría de los congre
sistas. Inmediatamente, fueron traslada
dos en autobús a Almagro, en donde asis
tieron a la representación de los entreme

ses "El viejo celoso", de Cervantes y "El 
sueño del perro", de Luis Quiñones de 
Benavente.

El día 23, a las diez de la mañana, in
auguró el Congreso el presidente de la 
Junta de Comunidades de Castilla La 
Mancha, José María Barreda, al que si
guió con otro discurso oficial Raimon 
Martínez Fraile, secretario general de tu
rismo del Ministerio de Industria y Turis
mo.

El presidente Barreda, entre otras co
sas, afirmó: "Os pido a los escritores que 
conozcáis La Mancha y la deis a conocer, 
un región apasionante situada en el centro 
de la Península, aunque desconocida en 
general. La Mancha existe y no es sólo 
un lugar literario que surgiera de la mente 
de Cervantes; es real y no de ficción como 
Macondo, una tierra que combina tradi
ción y futuro, sin perder sus señas de iden
tidad. Agradezco a esta organización de 
FEPET -añadió- que eligieran a Almagro 
para este magno evento, coincidiendo con 
el IV Centenario del nacimiento de la pri
mera parte del Quijote y puedo añadir que, 
tras esta celebración, quedarán las rutas 
tu rísticas del Q uijote y d istin tas 
infraestructuras".

El secretario general de Turismo, 
Raimon Martínez Fraile, anunció que la 
campaña del IV Centenario está siendo 
un éxito, como lo demuestra el hecho de 
que en los ocho meses que llevamos de 
2005, el turismo en Castilla La Mancha 
ha aumentado un 21% y las previsiones 
apuntan a que a finales del año el número 
de turistas extranjeros en esta región, pro
bablemente llegará a los 180.000, frente a 
los 120.000 que recibió en 2004. Añadió 
que el Ministerio pretende que España 
supere el actual cuarto lugar de Europa 
como destino turístico cultural; y esté de
seo se está empezando a cumplir tras las 
importantes ofertas y resultados como los 
que este año está logrando la Autonomía 
de Castilla La Mancha.

Después de las intervenciones de los 
dos políticos, el consejero de Turismo de 
C-LM, José Manuel Díaz Salazar, ex-al- 
calde de Daimiel, pronunció unas emotivas 
palabras de salutación y resaltó la impor
tancia del Congreso; después presentó una

mesa redonda en la que participaron la 
presidenta de la Federación de Turismo 
de China, Wang-Ping, la conocida escri
tora y periodista de televisión, Angela 
Rodicio, la presidenta de la Agencia 
Turística de Centroamérica, la mexicana 
Angela San Miguel y el presidente de la 
Federación de Turismo de Marruecos, 
Farid Guesson.

A continuación el director general de 
Turismo de Castilla La Mancha, Rafael 
Cabanillas, cedió la palabra al periodista 
Javier Reverte que puede decirse que casi 
improvisó una conferencia muy personal 
y amena. Comentó, entre otras cosas, que 
él siempre viaja sólo y a ser posible en 
transportes locales y duerme y come en 
pensiones con objeto de tratar y escuchar 
a las gentes del país. Añadió que todos 
sus viajes los hace sin billetes de vuelta y 
sin prisas. Después, intervinieron la escri
tora francesa Francoise Huguier y el es
critor y periodista israelí Habram Haim que 
disertó sobre el libro de viajes del judío 
Benjamín Tudela.

Y tras un corto recorrido por la ciudad 
Almagro -el tiempo acuciaba ya a los con
gresistas-, almorzaron en un restaurante, 
con ambiente de siglos pasados, "El Co
rregidor"; fue una típica comida manche- 
ga, remojada con los excelentes caldos de 
la región. Después marcharon en autobús 
a conocer las Lagunas de Ruidera y la 
famosa cueva de Montesinos. Por la no
che, cenaron en la Hospedería Real de 
Quevedo, de Villanueva de los Infantes y 
la tertulia de sobremesa se prolongó tanto 
que regresaron al hotel de Ciudad Real a 
las dos de la madrugada. Fue una jomada 
intensa, interesante y amena, aunque algo 
densa en actos, viajes y ponencias.

En la mañana del día 24, continuaron 
las brillantes exposiciones de ponencias 
nacionales e internacionales: la del escri
tor cubano Armando Cristóbal, la del poe
ta y profesor Emilio Sola Castaño y la del 
escritor Isidro Sánchez García; y una mesa 
redonda en la que intervinieron el editor 
José Esteban y los escritores José Ma
nuel Martínez Cano y Juan Carlos Sánchez 
Reyes.

Y como el tiempo otra vez se echó 
encima, el moderador de la última mesa
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redonda, el presidente de la FEPET, 
Mariano Palacin, tras un lúcido y breve 
discurso, rogó a los tres ponentes que re
sumieran sus alocuciones. La periodista 
Yolanda Pérez, fue tan disciplinada y bre
ve que apenas habló y quizá por ello reci
bió el más largo de los aplausos; el es
critor peruano Manuel Méndez Guerre
ro, sólo dio unas pinceladas de su po
nencia; y Alfredo Villaverde se exten
dió algo más, aunque mereció la pena 
porque ilustró a todos -como si fuera un 
nuevo Julio Verne- sobre las inmensas 
posibilidades que ofrecerán los viajes y 
el turismo del futuro, con las probables 
salidas de viajeros y turistas fuera de 
nuestro planeta Tierra.

Mariano Palacin, apuntó los tres gran
des retos y condicionamientos que va a 
tener el Turismo del futuro: I o los provo
cados por los fenómenos de la Naturale
za, como por ejemplo, el del reciente hu
racán "Katrina"; 2o los efectos, a escala 
mundial, de la globalización; y 3o las nue
vas tecnologías y particularmente Inter
net.

Anotemos como curiosidad del discur
so de Angela Rodicio, una anécdota que,

HUMOR-OCIO
FORNERIAS

(Santiago  

M a rtín e z  T om ás

* El hogar paterno ha pasado de ser el 
"nido vacío" al "nido repleto" con el regre
so de los hijos y la llegada de los nietos.

* "El bosque agradece las pisadas de 
animales y del hombre..., pero maldice 
sus manos y sus ruedas". Repiten mis 
paisanos del Alto Aragón.

* El pájaro es la hoja más libre y  volado
ra del árbol.

*  A los jóvenes contestatarios: Cierta
mente no os entregamos "el mejor mun
do posible", pero sí mejor que el que re
cibió a las generaciones anteriores.

con relación al Quijote, vivió recientemente 
en su último viaje por los Balcanes. Dijo 
que estuvo en Montenegro y ya cerca de 
la frontera con Albania, visitó un lugar que, 
en la época de los romanos, se llamaba 
Dulcinium; y cuentan que Cervantes es
tuvo allí prisionero en unas mazmorras que 
todavía conservan y que al parecer don 
Miguel se enamoró de una joven de la lo
calidad y ella de él. Y por ello están con
vencidos de que el nombre de Dulcinea 
del Toboso, surgió del nombre de ese pue
blo.

De nuevo tomaron el autobús para lle
gar hasta una gran bodega de Valdepeñas, 
aunque ubicada en el término del pueblo 
manchego de Cózar, llamada Bodega Real. 
Allí se comió y bebió a discreción y des
pués hubo visita a todas las magníficas de
pendencias de esa especie de "catedral del 
vino manchego", con cata de sus caldos y 
el obsequio de una botella de marca. Lue
go, invitaron a los congresistas a presen
ciar un espectáculo de guitarra y cante fla
menco.

Pero por el problema de siempre, falta 
de tiempo, la organización tuvo que supri
mir la anunciada visita al Castillo de

Calatrava La Nueva; si se cumplió, en 
cambio, la escala al pueblo de San Carlos 
del Valle, pequeña aunque encantadora 
localidad manchega que destaca por su 
plaza porticada de arquitectura de la re
gión y por su iglesia. Con la cena oficial 
de clausura en el hotel de Ciudad Real y 
la intervención de despedida de varios ora
dores foráneos y del coordinador Alfredo 
Villaverde -muy brillante y comedido en 
su resumen del Congreso-, se dio fin a la 
jomada del sábado.

Y terminó todo al día siguiente, domin
go, con la visita al Museo del Quijote de 
Ciudad Real. Con ello se cerraba un Con
greso excelentemente organizado, ameno 
y simpático, aunque como hemos dicho 
antes algo denso y, a veces pesado, pues 
en nuestra opinión sobraron algunas po
nencias o al menos, debieron ser más cor
tas algunas intervenciones. Todo el equi
po organizativo funcionó bastante bien, 
pero sí debemos destacar a alguien en 
particular, nos inclinamos, aunque repita
mos nombres, por los dos que soportaron 
la mayor carga, Alfredo Villaverde y 
Araceli.

JESUS SEVILLA LOZANO

CONOCIENDO DAIMIEL
Calle FONTECHA

El cam bio de Em pedrada por 
Fontecha fue el 17 de febrero de 1887. 
El doctor Juan Alonso y de los Ruizes de 
FONTECHA, fue un célebre médico que 
mereció la confianza del Rey Felipe II, y 
lo designó como médico de la Corte. Na
ción en la villa de Daimiel, en la citada 
calle Empedrada, por cuya razón, se le 
varió el nombre poniéndole el de tan insig
ne facultativo que vivió entre los siglos XV 
y XVII, fue catedrático de la universidad 
de Alcalá de Henares, publicó tres obras 
importantes: Ia) "Medicorum Incipiente 
Medicina...", en el año 1598. 2a) "Diez 
Privilegios Para Mujeres Preñadas", de
dicado a la Duquesa de Gandía en 1606.
Y 3a) "Disputaciones Médicas...", en el año 
1611. La primera y tercera, escritas en latín 
y la segunda en castellano, siendo ésta 
obra la que tuvo mayor difusión.

Calle GENERAL ESPARTERO
B aldom ero-Joaquín  Fernández 

ESPARTERO, duque de la Victoria (1793-

1879). General y político español, nombra
do com andante-general de V izcaya 
(1834). Condujo las operaciones contras 
los carlistas (victorias de Luchana y 
Peñacerrada, en 1836 y 1838) y puso fin 
a la guerra mediante la firma con Maroto, 
del convenio de Vergara (1839). Tras la 
abdicación de la regente María Cristina 
de Borbón, fue nombrado regente de Isa
bel II (1841).

El cambio de nombre de Don Pedro, 
por el de general Espartero, en el año 
1887, fue también por que los abuelos pa
ternos de tan Ilustre militar, fueron natu
rales de Daimiel, bautizados en la parro
quia de San Pedro y también por que fa
miliares suyos en dicho año de 1887, vi
vían en la calle inmediata de San Antonio, 
y es muy justo que al que se le levantan 
estatuas por todo el territorio nacional y 
un mausoleo en donde descansan sus res
tos, se le dedique un recuerdo como éste, 
para perpetuar su nombre en la historia.

ffesúó Rodríguez de Quzmán
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ENTREVISTA A JOSE ANTONIO PECHARROMAN

TOMAS GARCIA CONSUEGRA

José Antonio Pecharromán cerrará 
en las próximas semanas un ciclo. No 
continuará en el Quick Step, un equi
po del que sale por la puerta de atrás 
y  con la sensación de no haber esta
do arropado nunca por los directo
res en las carreras donde tenía de
positadas sus esperanzas. Ahora, a 
punto de llegar a un acuerdo defini
tivo con un conjunto español ha re
cuperado la sonrisa y, lo que es más 
importante, la confianza para repe
tir los éxitos obtenidos hace dos años.

» Después de la dura caída que 
Sufrió camino de Andorra, ¿cómo se 
encuentra?

- Tengo una fisura en una costilla y 
molestias en la zona dorsal de la espal
da. Moralmente ya me encuentro mu
cho mejor. La verdad es que fue una 
caída muy dura que echó por tierra una 
preparación muy intensa. Estuve dos 
meses apartado de todo, entrenando en 
altitud y estaba seguro de que podía 
hacerlo bien en la Vuelta. Al final, todo 
ha sido un desastre, así que prefiero pen
sar ya en el futuro.

- ¿Cómo fue esa caída?
-Bajando un puerto, tracé recta una

curva. Pegué contra el "quitamiedos" y salí 
disparado hacia un barranco de cinco o 
seis metros, hasta que paré con un árbol. 
Sentí miedo porque pensé que me iba a 
pasar algo "gordo", pero bueno, no fue para 
tanto. Intenté seguir en carrera, acabé esa 
etapa como pude y al día siguiente tam
bién acabé, pensando que se me pasarían 
los dolores. Luego llegó la jomada de des
canso, pero fue peor. En la etapa de 
Burgos ya llegué fuera de control porque 
tenía muchos dolores. Quería terminar, 
aunque ya sabía que llegaría fuera de con
trol. Por eso, no puse pie en tierra.

- Un infortunio más en un año muy 
complicado...

- Pues sí. Después de los problemas 
del año pasado y de la depresión que tuve 
en marzo y abril creí que iba a hacerlo 
bien. No sé si por no saber adaptarme al 
equipo o por la presión que me metía yo 
mismo, entré en esa depresión y fue com
plicado. Luego, cuando he competido lo 
he hecho bastante recuperado y creo que 
bien. Tenía muchas ganas de hacer una 
buena Vuelta a España, sobre todo des- 
pués de los Pirineos, que es cuando llegó 
la caída. Me vine un poco abajo, pero son

cosas del ciclismo. Hay que aceptarlo, ya 
me he recuperado moralmente y ahora pre
fiero pensar en que el año que viene volveré 
a correr en un equipo español y podré inten
tar recuperar el nivel de hace dos años.

- Regresa a España, entonces...
- Esa es la idea que tenía ya desde el 

año pasado. Quería cambiar de equipo y des
pués de la depresión ya tenía claro que que
ría volver a España y estar en un conjunto 
con buen ambiente, un grupo de amigos con 
ilusión por correr. Pienso que para un corre
dor español lo mejor son las pruebas de aquí. 
En el Quick Step, a mí me tocaba estar en 
carreras que no se conocen ni tienen reper
cusión en España y, además, me sentía muy 
desarropado.

- ¿Se puede saber ya el nombre de 
ese equipo con el que correrá desde la 
próxima temporada?

- Hasta que no lo tenga firmado no pue
do decir nada. Será un equipó en el que es
taré arropado, a gusto y con ilusión a la hora 
de competir. De esa manera, no tardaré en 
recuperar el nivel. Es un equipo que a mi 
me gusta, pero no voy a decir nada. Quizá 
cerremos el acuerdo para después de los 
Campeonatos del Mundo.

- ¿Cómo abandona el Quick Step?
- Han sido dos temporadas para olvidar. 

El equipo me ha defraudado mucho. Estoy
muy decepcionado, han dejado mucho que 
desear. Sobre todo, lo managers porque 
los masajistas y mecánicos se han porta
do muy bien. Con la dirección del equipo 
estoy muy decepcionado. Por ejemplo, 
en la etapa de Cuenca estaba arriba, tuve 
un problema mecánico y no tuve a nadie 
que me ayudase a volver al pelotón, cuan
do yo iba a luchar por hacer una buena 
clasificación general. Por eso hay que ol
vidarse de lo que ha pasado y pensar en 
el año que viene*
» ¿Correrá algo hasta el final de tem» 
porada?
- En principio, a comienzos de octubre 
debería estar en dos carreras de un día 
en Italia. Pero habrá que ver cómo es
toy. Si la costilla y la espalda no me mo
lestan comenzaré a entrenar pronto. De 
momento, si no hago grandes esfuerzos 
sí que puedo entrenar.
- ¿Cómo vislumbra ahora el futuro?
- Es lo único que me queda, mirar para 
el futuro. Hacia atrás, es tontería. Pen
sar en el pasado ya no sirve para nada, y

ahora hay que mirar ya el futuro con opti
mismo y trabajar con ganas e ilusión para 
recuperar el nivel de hace dos años. Estoy 
convencido de que en el nuevo equipo po
dré hacerlo.

ULTIMA HORA
José Antonio Pecharromán co

rrerá la próxima temporada en el 
equipo C om unitat Valenciana  
Puertas Castalia. El corredor dai
mieleño ha llegado a un acuerdo 
con el conjunto valenciano por una 
campaña, por lo que el próximo 
año se presenta como una autén
tica prueba de fuego.
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COQUETO Y BONITO COMPLEJO ESTADIO EL CARMEN
El día 9 de septiembre, se inauguraba oficial

mente el complejo deporti vo el Carmen. Con la pre
sencia de la autoridad provincial en la persona de 
Javier Martín de Burgos, viceeonsejero de Deporte 
de Castilla La Mancha, y locales José Díaz del Cam
po, alcalde de Daimiel, concejal de Deporte, Mi
guel Ángel Escuderos y varios concejales de los 
dos grupos políticos que forman el ayuntamiento 
daimielefio, Otro invitado especial al acto fue José 
Manuel Díaz Salazar. Consejero de Industria y Tec
nología, quien no quiso participar oficialmente del 
acto como político sino como un padre mas que 
viene a ver a sus hijos que participaron en los actos 
de inauguración, y de quien los políticos dijeron 
que "no podemos olvidar que esta inauguración se 
le debe mucho a él", Más de diez mil personas se 
dieron cita en el complejo, hay que destacar a los 
protagonistas de las escuelas deportivas el Carmen 
con mas de cien chicos,

Así quedó inaugurado el reformado estadio, con ____________________________________
gradas nuevas con capacidad para unos 800 aii- E1 Pasado 9 de septiembre, se inauguró el complejo deportivo El Carmen.
clonados, terreno de juego de hierba artificial de última genera- El alcalde de Daimiel recordó que a las instalaciones del Car
dón, cabinas para los medios de comunicación, y lo más impor- men les tiene un cariño especial, ya que él formaba parte del pasa- 
tante, orgullo para los daimieleños, do de este terreno, donde algunas lágrimas se le escaparon de

Miguel Ángel Escuderos comento que "la remodelación del cam- dolor y de alegrías en los momentos duros, pero también hubo
po ya era una realidad", por lo que se sintió orgulloso. En poco muchas tardes gloriosas, Comento que hay otras instalaciones que
más de dos meses se lia terminado, por lo que felicito a las empre- hay que mejorar, destacando con prioridad el tenis. No se olvidó
sas que habían trabajado en dicho complejo, de decir que Daimiel debe de tener las mejores infraestructuras

Martín de Burgos dijo que venir a Daimiel le supone un orgullo deportivas, nuestro pueblo se lo merece; siguió con su interven-
para compartir el progreso de este pueblo; también destacó y re- ción diciendo que dentro de unos días se inaugurará la piscina
cordó que nuestra localidad ha tenido un mundialito de alta com- climatizada.
petición. Por ultimo, comentó el paso de la Vuelta paso por núes- Destacar la gran actuación final de Carmen Muñoz cantando la
tro pueblo, que fue todo un éxito de acogida del pueblo daimiele- canción "Adelante", y la quema de un castillo de fuegos artificiales,
ño. poniendo un colorido especial al Complejo Deportivo El Carmen.

COMENZO LA TEMPORADA
Cuando se llevan cinco jomadas de Liga, el Daimiel C.E se 

encuentra en la decimosegunda posición con seis puntos, ñuto de 
las dos victorias conseguidas en casa. Sin embargo, las tres salidas 
que ha tenido, Socuéllamos, Manchego y Talavera, las ha perdido. 
El Daimiel ha preparado un buen equipo para este año, y el conjunto 
daimieleño, estamos convencidos, no va a pasar apuros. Ya hemos 
visto en varias ocasiones al equipo dirigido por Saturnino Ruíz de la 
Hermosa, y por la calidad de sus futbolistas me atrevería decir que 
el conjunto blanco puede estar entre los diez primeros.

Viendo como se va desarrollando la competición, de momen
to el Tomelloso, Puertollano, Alcázar, La Roda y Villarrobledo 
aun no han dado la cara, ya que se esperaba que se pasearan 
por la categoría, pero todavía no están entre los cuatro primeros, 
aunque al final de la liga, sobre todo los tres primeros, podrían 
ocupar las posiciones más altas de la competición. En estos 
momentos, hay otros equipos que ocupan las posiciones de pres
tigio pero creemos que al final estarán en zona intermedia; esto 
no ha hecho nada más que comenzar, y aún quedan muchas 
j ornadas por j ugarse. T.G.C.

EL ATLETICO DE DAIMIEL 
VA JUEGA EN EL CARMEN
El pasado día 17, como estaba previsto, el conjunto rojiblanco 

volvió a jugar sus partidos de liga en el complejo deportivo El Car
men. Fue un detalle por parte de la Junta Directiva que en el primer 
partido de Liga oficial y ante la que va a ser su casa deportivamente ha
blando, el saque de honor lo hiciera el alcalde José Díaz del Campo.

En cuanto a lo deportivo, los chicos que dirige Paco Madrid no 
tuvieron una tarde gloriosa. Aunque hubiera sido bonito que el primer 
partido el resultado hubiera sido a su favor, no fue así y la victoria se 
fue para el conjunto visitante del Manchego Provenció. Un partido 
que no fue bueno por parte del Atlético, ya que se perdió por 0-3. Hay 
que destacar que en este encuentro había muchas bajas importantes 
de casi todos los jugadores que son titulares, donde en cada línea 
faltaban algún que otro jugador. Las bajas de Santi, Jesús Fernández, 
Paco Torres, Man y Victorio, hicieron que el mister tuviera que hacer 
varios cambios de posiciones, que no le dieron el resultado deseado. 
Se espera que los próximos partidos los jugadores lesionados se va
yan recuperando, y volvamos a ver ese conjunto que lucha en cada 
encuentro desde el primer minuto hasta el último. T.G..C.
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XIII EDICION DEL TROFEO DE LA UVA V EL 
VINO DE BALONCESTO FEMENINO

Se jugó la XIII Edición del Trofeo de 
la Uva y el Vino de Baloncesto Femenino 
con suertes dispares. Las jugadoras de 
Aglomerados Daimiel eran derrotadas 
por el D. H. L. Express Polígono de Toledo 
por 36-63, cumpliéndose los pronósticos 
que vaticinaban la victoria del equipo visi
tante, avalado por varios años de militancia 
en la Primera División. Unido a ello las 
bajas de Vanesa, Sonia, Belén y Sara, jun
to a la lesión de Solé en el inicio del en
cuentro, se le puso fácil el partido. Es para 
destacar el coraje de las de Angel Mora
les que vencían el tercer cuarto por 11 - 
10. Donde si hubo victoria fue de la mano 
del júnior Hermanos Robles que se adju
dicaban su Trofeo venciendo al Efran-Dis- 
tribuciones de Manzanares por 46-35, en 
un partido clásico de pretemporada en el 
que las visitantes fueron por delante en el 
electrónico, pero una avalancha de juego 
de las chicas de Montse e Isaac en el últi-

EL
BALONMANO 
COMENZO LA 

PRETEMPORADA
Ya ha comenzado a rodar el ba

lón; ha comenzado la pretemporada 
con el trofeo de la Uva y el Vino, y 
hemos visto que el conjunto daimie- 
leño puede dar guerra esta tempo
rada 2005- 06. En el primer partido 
oficial, se vieron cosas muy positi
vas; se perdió el primer partido, 
pero hay que tener en cuenta que 
llevaban pocos días de entrena
miento. La Liga comenzó el día 15 
de Octubre. Los equipos partici
pantes son 7, por lo que uno de ellos 
tendrá que descansar todos los fi
nes de semana. Dichos equipos par
ticipantes son: ADC Cátedra 70 de 
Malagón, BM Proal Madridejos, 
Balonm ano M iguelturra,
Balonm ano Alcázar, Bodega  
Aresan, Balonm ano Cuenca y 
CBM Aglomerados Daimiel.

T.G.C.

mo cuarto, que endosaban un parcial de
16-7, dejaba sin capacidad de reacción a 
las de Miguel Angel Noves. El Club De
portivo Daimiel, realizará la presentación 
de sus equipos júnior y sénior el día 2 de 
octubre en el Pabellón Municipal. Y ese 
mismo día se celebrarán dos encuentros 
amistosos en categoría júnior y sénior, en 
doble confrontación contra los equipos de 
idéntica categoría del siempre difícil Gru
po 76-Alkassar. Los partidos se disputa
rán a las 10 y 12 de la m añana 
respectivamente. Estos partidos serán los 
últimos de pretemporada ya que el día 8 
de octubre Hermanos Robles comienza la 
Liga Oficial jugando con el C. B. Tobarra 
de Albacete, y el Aglomerados Daimiel 
debutará el mismo día en casa ante 
Criptana. Desde estas líneas queremos 
desearles mucha suerte a las jugadoras 
daimieleñas en su andadura liguera para 
esta temporada. T.G.C.

LA FIESTA SE VIVIO 
EN NUESTRA 
LOCALIDAD

El pasado día 30 de agosto, Daimiel vi
vió unos de los mejores eventos deporti
vos, la Vuelta Ciclista a España. Era la 
primera vez que los daimieleños podíamos 
ver en nuestras calles un acontecimiento 
de esta envergadura. Nuestra ciudad se 
echó a la calle, más de trece mil personas 
se dieron cita para ver a los corredores, 
especialm ente a José Antonio 
Pecharroman y Daimiel se volcó con su 
ciclista. También hay que destacar al co
rredor, saludando a todos los daimieleños 
a su paso por las diferentes calles de nues
tra localidad por las que desfilo la serpien
te multicolor, gesto que honra a un ciclista 
profesional y una buena persona. La carre
ra trascurrió por la calles Manzanares, Prim 
y Arenas, con dirección a Manzanares. 
Pecharromán paso encabezando el pelotón 
por detrás de cuatro ciclistas escapados. Fue 
un día que pasara al recuerdo por ser un 
evento deportivo muy importante que ha 
sucedido en Daimiel.

T.G.C.

EL JUVENIL  
NACIONAL NO 

ES EL DEL AÑO 
PASADO

Tan solo se lleva tres jornadas dis
putadas, y ya se han dado los tres sig
nos que marcan los resultados. Se ganó 
el primer partido fuera de nuestra loca
lidad, se empató en casa, y se ha perdi
do otro fuera. De momento la liga no se 
va desarrollando como quisieran los afi
cionados locales. Tam bién hay que 
pensar que este año los jugadores que 
m ilitan en la categoría nacional son 
más jóvenes, y eso en juveniles se nota 
bastante, ya que puede haber uno o 
dos años de deferencia que a lo largo 
de una temporada te hace perder va
rios puestos. De todas formas Joaquín 
Calahorra sabe como tiene que hacer
lo, y a final de la competición el juvenil 
no pasará apuros.

T.G.C.

ESTE ANO SE 
PUEDEN VER 

MUY BUENOS 
PARTIDOS

La Liga de Baloncesto co
menzó el dia 8 de octubre, y to
dos los partidos que juegue el 
conjunto nacional en casa serán 
los sábados a partir de las seis y 
media de la tarde. Se espera que 
el Gar Sánchez y  Daigas haga una 
gran temporada. Podemos asegu
rar que hay un interesante equi
po y se pueden conseguir mu
chas victorias. Los partidos que 
hemos visto en pretem porada  
han sido muy bonitos, donde hay 
que destacar que hay una línea de 
equipos muy igualados, que pue
den hacer que los aficionados al 
deporte de la canasta podamos 
disfrutar.

T.GC.
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SONIA, UNA DE LAS MEJORES JUGADORAS
Sonia es de esas jugadores que promete en el fútbol. Solo 

lleva unos años en este deporte, y  comenzó jugando en el 
fú tbo l sala, en el Pabellón Municipal. También ha jugado  
en la Liga Provincial con el conjunto daimieleño, es juga 
dora de fú tb o l  7, y  su puesto es de defensa. Infantil que 
promete, a pesar de su juventud ha destacado en varios par
tidos. Fruto de ese talento y  facultades es por lo que ha 
jugado con la selección provincial quedando en el prim er 
lugar. En la primera fase provincial, con el equipo del Car
men de fútbol-7 también quedaron las primeras, y  en la se
gunda fase  regional lograron el tercer puesto.

- Sonia, ¿qué edad tienes?
- Solo 13 años, por lo cual soy infantil.
. ¿Por qué te metístes en el fútbol, cuando sabes que 

este deporte es mayoritario de hombres?
- Porque cuando yo empecé era muy pequeña, y todavía no 

tenía estos conocimientos sobre el fútbol; pero ahora que los tengo 
no les doy importancia, porque soy feliz practicando este deporte, y 
más ahora que se ha logrado hacer el equipo de fútbol femenino.

- ¿Cuándo comienza la temporada?
- Se supone que a últimos de octubre o a primeros de no

viembre; no estoy segura, porque todavía no hemos empezado a 
entrenar, pero creo que empezaremos pronto.

- ¿Qué proyecto os marcáis esta temporada, a nivel de 
equipo?

- Intentar conseguir lo que no se logró en la pasada, quedar 
primeras tanto en la primera como en la segunda fase, y conse
guir otro carácter más serio del equipo.

- ¿Tú crees que hay cantera de chicas para hacer una 
buena temporada?

- La verdad es que está difícil lograr el equipo de la tempora
da pasada, porque cuatro o cinco jugadoras pasan a cadetes, y 
estamos muy justas de infantiles, pero se intentará hacer una 
buena campaña.

- Las chicas cuando estáis en edad infantil, jugáis, pero 
cuando os hacéis novias abandonáis el deporte, ¿No crees 
que para un patrocinador puede ser la nota negativa?

- Pues podría ser la nota negativa, pero cuando te gusta el 
fútbol no importa la edad o si tienes novio o no tienes. Yo pienso

PINTURA

DECORACION = ^ s.l.
Zor\ su nueva gama de estucos espátulii 

stuhhi, lithos y florentino.
- Pátinas a la cera brisa y osaka

C/. M agdalena, 43 Telf.: 926 852 505 
Oficina: 926 85 40 40 
M óvil: 616 4348 30 

DAIM IEL (Ciudad Real)

que el tiempo se podría compartir, pero ese no es caso, y a mi me 
gustaría seguir practicando este deporte.

- ¿Qué os ha aportado Cristina, al equipo, y que aporta 
Fran?

Sonia, componente del equipo infantil daimieleño de fútbol

- Es difícil, porque cada uno tiene su carácter y no se les 
podría comparar, pero Cristina aporta mucha seriedad, segu
ridad y esfuerzo al equipo, y Fran aporta también seguridad y 
esfuerzo, pero le falta la seriedad de Cristina que en pocas 
ocasiones demuestra, pero los dos son buenos entrenadores, 
y tanto Cristina como Fran se complementan muy bien con 
nosotras.

- Por último, que les dices a los lectores del periódico 
Las Tablas...

- Muchas gracias por compartir estos minutos conmigo, y les 
pido un poco más de apoyo hacia el fútbol femenino, que está un 
poco discriminado; gracias a nuestra afición y a mi familia sobre 
todo a uno de ellos, porque si no es por él no hubiera conseguido 
esta afición hacia el fútbol.

T.G.C.
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EL C.C. DAIMIEL-GRÜPO DICO DESPIDIO LA TEMPORADA EN PARLA
Con la presencia de los jóvenes ciclistas 

de nuestra localidad en la madrileña locali
dad de Parla, el Club Ciclista Daimiel-Gru- 
po DICO dio por concluida la presenta tem
porada. En Parla se dieron cita alrededor de 
300 chavales de toda la Comunidad de Ma
drid, varios equipos de nuestra provincia, 
representación extremeña, andaluza e inclu
so de Canarias. Esta reunión es una de las 
más importantes de la zona centro de nues
tro país, el 35° Trofeo de Ciclismo Chico 
Pérez, en honor de este importante perio
dista, sabio en el deporte del peda!.

La expedición daimieleña regresó satis
fecha con la participación de sus represen
tantes. Estos estuvieron presentes en cinco 
de las siete categorías que allí se disputa
ron, y en cuatro de ellas, principiantes, pro
mesas y alevines de primer y segundo año 
logró algún corredor del C.C, Daimiel aca
bar entre los diez primeros de cada prueba. 
El puesto más destacado lo logró el prome
sa Javier Pérez que finalizó en cuarta posi
ción, octava posición ocupó el alevín de 
primer año Oscar González del Campo, e 
idéntica en la superior categoría, la de se
gundo año, Félix Garzás, aquí en esta An
drés Díaz Blanco y Juan Alcázar ocuparon 
la decimotercera y decimocuarta posición 
respectivamente, por tanto tres corredores

entres lo quince primeros de cuarenta y 
cuatro que participaron en la misma; y en 
categoría minipromesas Marcos García 
Carpintero ocupó la décima posición. Este 
chaval, actual campeón de Castilla la Man
cha, fue el primer corredor de fuera de la 
región madrileña; excelente carrera la que 
disputó. Si se analizan las circunstancias, 
tan solo de medio kilómetro constaba la 
prueba, mientras que en Castilla la Mancha 
esta categoría disputa sus pruebas ante una 
distancia de un kilómetro. Si a esto unimos 
que tuvo que salir desde la última línea de 
salida, fue capaz de remontar treinta pues
tos en tan poca distancia.

En lo referente a lo que ha dado de sí la 
presente temporada, desde el seno de la junta 
directiva la catalogan de buena; en catego
ría "escuelas", los corredores locales han 
logrado subir al podium en una veintena de 
ocasiones en las pruebas de línea, y si ha
blamos de la prueba de gimkana (habilidad), 
los ciclistas daimieleños han estado siem
pre entre los mejores de la región, Marcos 
García-Carpintero, Rubén Velázquez, Diego 
Díaz Salazar, Oscar González del Campo, 
Juan Alcázar o Jesús Velázquez, han pisado 
el podium en varias ocasiones, sin olvidar 
al resto de componentes que siempre han 
estado entre los seis o siete mejores de cada

SOLUCION AL AÜTODEFINIDO
Seguimos con la sana labor de entretener a nuestros lectores, y en 

este número os proponemos que al solucionar el autodefinido, localicéis 
siete iglesias y ermitas de Daimiel -todas son muy conocidas por todos-, 
Queremos que sepáis, que los comentarios que a veces hacéis junto a las 
soluciones de los pasatiempos no caen en saco roto, sino que recogemos 
vuestras sugerencias y agradecemos esas palabras de aliento. ¡No mandéis la 
página del periódico, es suficiente con que nos indiquéis las solucionesl ¡Ahí 
Estamos preparando una sorpresa. El ganador de este mes es:

JOSE GONZALEZ DE LA ALEJA 
Con quien nos pondremos en contacto para que pueda pasar a recoger su 

premio, Enhorabuena.

Paqui García Sánchez, recibe su premio como ganadora del Autodefinido n° 13

Septiem bre 2 0 0 5  
Pág, 82

categoría. El C.C.Daimiel-Grupo DICO ha 
estado en esta disciplina entre los cuatro 
mejores clubes de nuestra región, junto con 
el C.C.Almagreño, la P.C.Oscar Sevilla de 
Ossa de Montiel y el C.C.Alfalaval de la 
capital regional.

En la categoría cadete, sobresaliente la 
temporada de la representante femenina dai
mieleña, Nos referimos a Irene Gómez del 
Pulgar, que se ha impuesto en cinco pruebas 
en esta temporada: Daimiel, Moral de 
Calatrava y Valdepeñas en nuestra provincia, 
y en Peñas de San Pedro y Casas Ibáñez en la 
provincia de Albacete; fue la vencedora de la 
Vuelta a Albacete, se proclamó Campeona 
Regional en la modalidad de eontrarreloj dis
putada en Tomelloso, y ha formado parte de 
la selección regional que participó en los Cam
peonatos Nacionales disputados en Tafalia 
(Navarra), en donde acabó en la prueba en 
línea en la novena posición .Los representan
tes masculinos, son todos de primer año en 
la categoría, Conforme ftie avanzando la com
petición y fueron adquiriendo experiencia en 
la misma, fueron a más en sus resultados, 
llegando a finalizar entre los diez primeros de 
algunas pruebas, en los meses de julio y agos
to. Para la temporada del año 2006, al ser 
cadetes de segundo año, es cuando se espera 
lo mejor de todos ellos, T.G..C.
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MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

í BAUTIZOS ) 
EN SANTA MARIA LA MAYOR

06-08-05 Alonso Martín de la Sierra López Franca, de J. Carlos y M" Rocío 
21-08-05 Antonio Loro Rodríguez, de Juan Antonio y María Cruz 
21-08-05 Lucía Serrano Sánchez Bermejo, de Angel y M" de las Cruces 
21 -08-05 Sofía Fernández Calvillo López Nieta, de Carlos Javier y Ma Cruces 
21-08-05 Ménica Honrado Gallego, de Juan Carlos y Tania 
21-08-05 Miguel Ortega Pérez, de Miguel Angel y Ma Victoria
17-09-05 Luis Balee!Is Ruiz Valdepeñas, de Enrique y M“ Asunción
18-09-05 María López de Toro Sánchez, de Ismael y Marina 
18-09-05 Jesús Duque Gigantes, de Juan Antonio y Raquel
18-09-05 María Teresa García Muñoz Blanco, de Osear y MB Teresa 
18-09-05 Lucía Jiménez Expósito, de Juan Vicente y Beatriz 
18-09-05 María Lara García Maroto, de Felipe y María Lourdes 
18-09-05 José Expósito Sánchez, de Luis Alberto y María Monserrat 
18-09-05 Paula Cejudo Infantes, de Félix Miguel y Carmen Pilar 

EN SAN PEDRO APOSTOL 
10-09-05 Enrique Ramírez de Arellano Montealegre, de Jesús Isidro y M“ Teresa 
10-09-05 Ana Moriel Fernández de Simón, de Francisco Javier y Ana María 
10-09-05 Diego González Sánchez, de Francisco Jesús y M“ Dolores 
10-09-05 Nerea Sánchez Valdepeñas Aranda, de Jesús Angel y M" Dolores 
10-09-05 Lucía García Nieto Sandobal, de Ramón y Pilar 
í MATRIMONIOS )

EN SANTA MARIA LA MAYOR
28-08-05 Juan Carlos Moreno Merino y Cristina Díaz del Campo Jiménez 
01-09-05 Carlos Cejudo Lozano y Almudena Glez.-Carrato Jiménez Galanes 
10-09-05 Javier Herrera Berenguer y María Isabel Moya Molina
17-09-05 Juan Alberto Pérez Torres y Ma Manuela Schez-Valdepeñas G" Cano 

EN LA ERMITA DE NTRA. SRA. DE LA PAZ 
27-08-05 Miguel Pinilla Menor y Alicia Arroyo Ruiz de Pascual
03-09-05 José Luis Terriza G“ Carpintero y M“ Dolores Escuderos López 
10-09-05 Pedro Manuel Ontanaya López F. y Celia M“ Andújar López

EN SAN PEDRO APOSTOL 
20-08-05 Francisco José Rodríguez Megía y Ma de las Cruces Romero Valbona 
20-08-05 Ramón Fernando Ortega López y Soraya Pozuelo Ruiz de Pascual 
27-08-05 Carlos Trujillo Calderón y María del Carmen López T. Cejudo
04-09-05 Francisco Pinilla Córdoba y Purificación Díaz del C, Garzás 
04-09-05 Francisco Javier Cejudo Colado y Ana Isabel Rguez-Barbero Valiente
( DEFUNCIONES 1  

EN SANTA MARIA LA MAYOR
17-08-05 Juliana Ramírez de Arellano Jiménez Cambronera, de 83 años

18-08-05 Joaquín Baeza González de la Higuera, de 55 años
29-08-05 Raimundo Astilleros Naranjo, de 82 años 
13-09-05 Luis Eduardo Expósito Rodríguez, de 34 años 
18-09-05 Teresa Gutiérrez Pozuelo, de 79 años

EN SAN PEDRO APOSTOL 
04-08-05 Carlos Barrajón Rodríguez Barbero, de 27 años 
04-08-05 Lourdes Espinosa Pérez, de 26 años 
04-08-05 Concepción Vázquez de Agredos Velázquez, de 83 años

Octubre 2005 
Pá?. 37

FARMACIAS DE 
GUARDIA

día 1 (24h.) Da Soledad Olalla. (Diurna) Villalón- 
Hnos, Cruz.
día 2 D11 Soledad Olalla Mediavilla. 
día 3 Da M" Elena Fisac y Da Vanessa Cubillo, 
día 4 Da M" Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 5 D, Ramón Villalón Casero, 
día 6 D. Ramón Villalón Casero, 
día 7 DB Adelaida Simal Lozano, 
día 8 (24 h.) D, Narciso Lozano. (Diurna) Simal - 
Fisac Cubillo - Villalón 
día 9 D, Narciso Lozano Ruiz Valdepeñas, 
día 10 D8 Soledad Olalla Mediavilla. 
día 11 Da M“ Elena Fisac y D“ Vanessa Cubillo, 
día 12 D" M" Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 13 D, Ramón Villalón Casero, 
día 14 D. Ramón Villalón Casero, 
día 15 ((24 h.) D, José Ma, D“ Beatriz Cruz. (Diur
na) Olalla - Villegas - Villalón. 
día 16 D, José Ma, D“ Isabel y D“ Beatriz Cruz Mar
tín Pozuelo.
día 17 D. Narciso Lozano Ruiz Valdepeñas, 
día 18 Da Soledad Olalla Mediavilla. 
día 19 D“ Mn Elena Fisac y Da Vanessa Cubillo, 
día 20 D“ Ma Nieves Villegas de Ochotorena. 
día 21 D. Ramón Villalón Casero, 
día 22 (24h.) D“ Adelaida Simal. (Diurna) Lozano - 
Fisac Cubillo - Villalón 
día 23 Da Adelaida Simal Lozano, 
día 24 D, José Ma, Da Isabel y D1’ Beatriz Cruz Mar
tín Pozuelo.
día 25 D. Narciso Lozano Ruiz Valdepeñas.
día 26 Da Soledad Olalla Mediavilla.
día 27 Da Ma Elena Fisac y D“ Vanessa Cubillo.
día 28 Da MB Nieves Villegas de Ochotorena.
día 29 (24 h.) D, Ramón Villalón. (Diurna) Olalla -
Villegas - Hnos. Cruz
día 30 D. Ramón Villalón Casero.
día 31 Du Adelaida Simal Lozano.

1/1517V&AS
n e D a U M i e L

T A N  A T O  R IO  D E  D A I M I E L
"VIRGEN DE LAS CRUCES"

S E R V I C I O S  F U N E R A R I O S
C a m in o  del C e m e n te r io , s/11.

Telfs.: 9 2 6  8 5 5  3 4 5  * 9 2 6  85 1  2 9 0  * Servicio 2 4  b o ras  Móvil: 6 7 7  7 8 2  2 7 5
o
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l
Iglesia

de
Daimiel

Málaga

Ermita 
de Daimiel

Bario 
Para mirar 
a la calle 

(Pl.) 1
Tomemos

la
decisión

Elevar
Quiebra

financiera
(Anglicismo)

1 Iglesia 
de Daimiel 
Lateral de 
un edificio

1

«- Vocal

l
«- Deja algo 

solo, sin 
comunicación

i t «- Copio con 
pape! carbón 
Cabeza de 
ganado

<-
Consonante

Interprete 
lo escrito

Ermita 
de Daimiel 

Difícil y  
trabajoso

Nota
musical
Cetáceo
enorme

1
u

«- Consonante
0 «- Agota, 

quita fuerzas 
Ingiero algo 

líquido o sólido
-» Titanio

f-
Vocal 
De mi 

propiedad  
(femenino) i

-> Pollino, 
asno 

EE.UU. 
en inglés

«- Arbol familia 
acacias 
Pariente 

(masculino) 1
u

Utilícela

l «- Toda la 
creación 
Apócope  
de suyo

El oxígeno, 
el butano... 

Aceite de pez 
o cetáceo

1
-»

Rutenio

■

Alimento
lácteo
(plural)

-»
i Dé

comienzo,
empiece

Comité
Olímpico

Internacional

L_>
Región de la 
India o juego 

Cantan en 
pareja (pl.)

De Suecia 
(femenino) ->

t Consonante 
Madre de 
los dioses

Rece 
Interés 

abusivo en 
un préstamo f •

ESPACIO PATROCINADO POR

MADERAS 
FANEGA, SL

926 850 908
Almacén de Maderas y Ferretería Industrial 

Localizar 7 iglesias y ermitas dalmieleñas

Reza

A rtícu lo
indeterminado

i

i -i Vocal
Oro

Instituto
Español

Doctor 
Donde se 
originó el 
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M agnifica oportunidad para adquirir la vivienda de sus sueños a UN PRECIO SIN IGUAL
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PREGUNTAS QUE ESPERAN RESPUESTAS

¿Para cuándo será la puesta en marcha del Museo Comarcal de Daimiel?

¿Por qué no se repara el reloj de la fachada del Ayuntamiento?

¿Por qué se está retrasando tanto Ia 
inauguración del Museo Comarcal de 
Daimiel? ¿A qué se debe? ¿Por qué se 
ha dejado tan pocos espacios para las 
grandes colecciones de Carranza, Fisac 
o D’Opazo que son la clave del Museo?

¿Por qué los automovilistas somos 
"carne de cañón”para la Guardia Civil 
o las policías ante cualquier infracción 
(sea grade o pequeña) y, en cambio, los 
motoristas parece que tienen “bula” 
para circulara velocidades prohibidas, 
no llevar cascos (o el conductor o la 
pareja o ambos), caminar con el tubo 
de escape libre, aparcar en las aceras, 
en sitios prohibidos o en donde les dé 
la gana? ¿Acaso el Código de Circula
ción es diferente para ellos?

¿Por qué en este año de tanta sequía 
no se ponen unos bebederos para las 
aves que les permita paliar su sed sin 
necesidad de ir a buscar el agua a luga
res remotos y de difícil acceso?

¿Por qué no funciona el reloj del 
Ayuntamiento desde hace tiempo ya? 
¿Acaso quieren que nos conformemos 
con el reloj de sol que existe en el suelo 
de la Plaza?

¿Por qué no se vigila más los fines 
de semana, principalmente, ciertos lu
gares de Daimiel en donde se cometen 
actos de gamberrismo y otros contra 
el civismo ciudadano, como traslado 
o vaciado de contenedores, rotura de 
accesorios de coches (particularmen
te de parabrisas y retrovisores), pin
turas con grafitis, broncas y gritos noc
turnos... ?

¿Por qué no se obliga a cerrar con 
vallas los solares urbanos que acaban 
siendo basureros, criaderos de ratas o 
lugares peligrosos para los niños?

¿Por qué no se insonorizan las tapas 
de rejillos y alcantarillas, que al ser 
metálicas y no tener ninguna goma o

junta debajo, cuando no sientan  
bien, al pasar los vehículos por en
cima, las hacen sonar escandalosa
mente a cualquier hora del día o de 
la noche?

¿Por qué no se repara el espejo de la 
calle Mínimas que, al estar roto, no per
mite una visión correcta y obliga a los 
automovilistas a salirse mucho cuando 
vienen por la calle Quevedo?
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